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EDITORIAL 

El último mes del año, sobre todo los primeros días, ha estado 
marcado por los actos conmemorativos de las bodas de plata de la 
Constitución de 1978. Un cuarto de siglo no es mucho en la vida de cualquier 
nación o en este caso de una localidad, pero sí es tiempo suficientemente 
largo en la vida de una persona ya que supone prácticamente un tercio de 
nuestra existencia humana. Por ese motivo, el recuerdo tenido a los últimos 
veinticinco años de La Solana, es algo a tener en cuenta. Porque han sido 
cinco lustros de cambio, algo que también se ha producido en la mayor parte 
de las poblaciones, pero que quizás en la nuestra se ha visto mucho más 
enfatizado por las características especiales de infraestructuras. 

Pero junto a los grandes logros, nos encontramos con otros huecos 
que se han descubierto, porque si bien hoy contamos con muchas más 
asociaciones culturales, deportivas o de carácter social que hace un cuarto 
de siglo, hay algunos campos en los que se ha retrocedido o no hemos 
sabido avanzar lo suficiente. 

Esos campos son, por ejemplo, el de la participación política y el del 
asociacionismo vecinal. Si miramos hacia atrás, en 1979 eran cuatro las 
candidaturas que se preparaban para afrontar las primeras elecciones 
democráticas municipales. Cuatro fuerzas políticas que en la actualidad han 
quedado reducidas a dos, no sabemos si por desencanto, pero sí está claro 
que hay una menor pluralidad de opciones para que el ciudadano elija. 

Y aunque en el plano sindical La Solana tiene buena salud en las 
organizaciones agrarias, no en los sindicatos de clase, que siguen "a trancas 
y barrancas". Y no digamos nada del asociacionismo empresarial, aletargado 
o congelado. 

Finalmente, en este último cuarto de siglo ha faltado en La Solana ese 
movimiento vecinal tan pujante en otros lugares. Aquí se intentó crear una 
Asociación de Vecinos en la primavera de 1979, pero no cuajó. Desde 
entonces, no ha vuelto a aparecer ningún movimiento parecido, porque 
incluso las asociaciones ecologistas han tenido una corta vida. 

En algunos sectores se comenta que ese tipo de asociacionismo es, 
en parte, la asignatura pendiente de estos 25 años de vida local. La pregunta 
sobre si en algún momento surgirán y aprobaremos ese examen queda en el 
aire. Al menos de momento. 
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SALUDO DEL ALCALDE 

Feliz navidad y 
próspero año nuevo, son 
palabras que se repiten 
desde hace más de dos 
mil años al llegar estas 
fechas , con las que todos 
nos identificamos y 
deseamos lo mejor a las 
personas durante estos 
días y para el año nuevo 
que comienza con estas 
fiestas. Son palabras 
cargadas de simbolismo 
que aunque se pro
nuncien muchas veces 
nunca dejan de tener 
significado. Parece que 
estos días están des
tinados a que el hombre 
y la mujer manifiesten lo 
mejor que llevamos 
dentro, manifiesten los 
grandes ideales que han 
movido al mundo a ser 
mejor: felicidad, pros
peridad, paz. Son pa
labras eternas que nunca 
perderán su sentido. 

Como manda la tradición María dio a luz a su 
primogénito una noche de finales de diciembre, no sé si 
entonces este mes llevaría este nombre, y lo envolvió entre 
pañales, y lo acostó en un pesebre porque no había lugar 
para ellos en el mesón y le puso de nombre Jesús. La madre 
estaba atareada atendiendo a su hijo y era el Padre, José el 
carpintero, el que atendía a la buena gente que se acercaba 
hasta allí, sabios y pastores, para conocer al niño que en la 
mjsma hora de su nacimiento deseaba EN LA TIERRA 
PAZ. 

Las personas somos dadas a confundirnos y 
equivocamos en muchas ocasiones el fin con los medios, 
el continente con el contenido, lo profundo con su 
manifestación superficial, la esencia con la apariencia. La 
Na vi dad no sólo es luces, zambombas, turrón, langostinos, 
cordero al horno, figuritas y regalos en este primer mundo. 
La Navidad, además de esos síntomas propios de su 
celebración, es y debe ser un estado del ánimo de las 
personas, un sentimiento, un deseo de hacer el bien frente 
al mal, de conseguir la paz contra la guerra, de desear la 

-

prosperidad de todos los 
hom bres fre nte a l 
hambre y la mi seri a. La 
Navidad es una fiesta 
que ensalza la moral del 
bien. 

En realidad es muy 
fácil decir feliz no
chebuena. Lo difícil es 
co nseguir que esa 
felicidad sea patrimonio 
de todos. Es fácil 
pronunciar la palabra 
paz . Lo difícil es 
construirla día a día. Es 
fácil pronunciar la 
palabra prosperidad para 
todos. Lo difícil es 
mantener una actitud 
solidaria durante todo el 
año. 

Y o no quiero ser un 
"cenizo" que abomine 
del turrón, la pandereta 
y la diversión para 
celebrar estas fiestas , ni 
crearos ni crearme mala 
conciencia por recibir 

con alegría el nacimiento de Jesús y su mensaje. Lo que sí 
me atrevo a proponeros es que con la misma ilusión que 
tenemos en estos días pasemos de esas palabras, tan fáciles 
de pronunciar, a los hechos. Rebelarnos contra las guerras 
y no ser conformjstas con ellas. Nunca justificar la miseria 
de los hombres y hacer todo lo que esté en nuestra mano, 
en nuestro pensamiento y nuestro bolsillo para combatirla. 
No deprimjrnos ante la infelicidad de mucha gente y sacar 
los arrojos necesarios para conseguir día tras día más 
felicidad para más mundo. En esta vida hay, tiene que 
haber, camino para la esperanza, no podemos ni debemos 
resignarnos. Jesús no vino al mundo solamente para que al 
llegar el 24 de diciembre encendamos las luces del belén. 
Desde su pesebre, todos los años, a los hombres y mujeres 
de buena voluntad que se acercan a adorarlo les dice: hacer 
que las palabras de paz, felicidad y prosperidad sean una 
realidad para todas las personas en la tierra. 

Diego García-Abadillo Guerrero 
Alcalde de La Solana 
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EL TEMA 

Todos los homenajeados posan delante del Teatro Municipal Tomás Barrera. 

Emotivo homenaje a la Constitución 

El progreso de La Solana lo simbolizan 
92 hombres y mujeres 

El 25 aniversario de la Carta Magna sirve como reconocimiento a los concejales de las 7 
Corporaciones democráticas desde l!J7!J 

La Solana también brindó su particular 
homenaje a los 25 años de Constitución. 
Lo hizo personificando la Carta Magna 
en los 92 hombres y mujeres que han 
abanderado el progreso de nuestra ciu
dad desde 1979 como concejales en las 
distintas corporaciones democráticas. El 
nuevo Teatro "Tomás Barrera Saavedra", 
ejemplo reciente de ese avance, fue el 
escenario elegido para rendir culto a ese 
casi centenar de solaneras y solaneras 

Emilio Nieto, 39 
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que han trabajado al servicio de todos. 
El escenario, que destacó por su so

briedad y sencillez, fue adornado con la 
esencia de nuestro sistema de libertades: 
un ejemplar de la Constitución presi
diendo el ambón de los discursos, una 
mesa sobre la que estaban depositados 
los reconocimientos y un cuádruple más
til con las banderas de La Solana, Casti
lla-La Mancha, España y la UE. Lama
yor parte de esos concejales de las siete 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

legislaturas de la democracia, recibieron 
personalmente un recuerdo en forma de 
diploma por su trabajo como ediles. 
Otros, ya fallecidos o ausentes por dife
rentes motivos, también estuvieron "pre
sentes" mediante algún familiar. 

El Cronista Oficial de la Villa, Paulina 
Sánchez Delgado, actuó como presenta
dor del acto-homenaje. Tras una breve 
reflexión sobre el sentido de esa efemé
rides a modo de introducción, comenzó 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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a desglosar los datos globales y después 
detallados de todos cuantos han ocupado 
sillón en las 7 Corporaciones Municipa
les emanadas de las urnas desde 1979. 
Así, han sido 139 las actas de concejales 
que se han expedido desde abril de aquel 
año, ocupadas por 92 personas, de las 
cuales 76 hombres y 16 mujeres. Por 
partidos, el PSOE encabeza la lista con 
85 actas de concejal (el 60% del total), le 
sigue el actual PP con 16, AP con 7, 
UCD y AP-PDP-UL con otras 6 cada 
uno, CD-1 con 3, PCE con 2, IU con 2 
más y por último Independientes de La 
Solana (ILS) con l. 

Como es lógico, en estos datos se in
cluyen los 119 concejales preceptivos de 
7 legislaturas multiplicados por 17 que 
corresponden al Ayuntamiento de La 
Solana, unidos a los candidatos titulares 
o suplentes que ocuparon el cargo por 
fallecimientos o dimisiones de compa
ñeros. De la misma manera, varios con
cejales han repetido legislatura en dos o 
más ocasiones. Tal y como explicó Pau
lino Sánchez, sólo una persona, Neme
sio de Lara, sigue siendo concejal ininte
rrumpidamente desde el año 79. Otras 3 
lo han sido en cuatro ocasiones, 6 más 
en tres legislaturas, 20 en dos y las 62 
personas restantes una sola vez. 

A título de curiosidad, las mujeres 
concejalas apenas tuvieron presencia en 
las primeras legislaturas democráticas. 
En 1979 sólo figuraba una mujer en el 
décimo puesto de UCD, que no fue ele
gida, siendo la primera concejala de la 
democracia Goyita García-Cervigón en 
las elecciones de 1983. Fallecida hace 
algunos años, su nombre ya ha pasado a 
la pequeña historia política local como 
el de la primera mujer concejala de la 
actual Constitución en La Solana. Un 
dato que contrasta con la actualidad, don
de 9 mujeres son "mayoría absoluta" 
ante 8 hombres en la Corporación que 
nos gobierna desde mayo pasado. 

El Cronista de la Villa también recordó 
los concejales fallecidos durante este 

Emilio Nieto, 39 
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El Tema 

Momento del acto institucional. 

Público asistente al acto. 

cuarto de siglo, y que han sido un total 
de 12, así como las listas y los números 
uno que las han encabezado. Nemesio 
de Lara es el que más veces ha ocupado 
ese puesto, ya que lo ha hecho en cinco 
ocasiones, 4 como cabeza de lista del 
PSOE y la otra por ILS. Si antes hablá
bamos de mujeres, sólo una, María José 
García-Cervigón, ha sido candidata a la 
alcaldía en las últimas elecciones por el 
PP. 

El más recordado 

José López Posadas fue el primer alcal
de de la actual democracia tras las elec-

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

ciones de 1979. Fallecido en julio de 
1983 recién iniciado su segundo manda
to, es recordado tal vez como uno de los 
personajes políticos de mayor relieve en 
la historia contemporánea de La Solana. 
Como no podía ser de otra manera, su 
recuerdo estuvo muy presente y fue su 
hijo José Luis quien recordó diversas 
facetas de su padre, al que definió por 
encima de todo como "hombre de con
senso". Quiso contar un detalle que, se
gún dijo, poca gente conoce, "aunque mi 
padre era agnóstico y republicano, reci
bió en los días finales de su enfern1edad 
al obispo Rafael Torija, amigo personal 
suyo". 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 
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Espíritu 

El segundo en intervenir fue Julián 
Simón González, alcalde desde el falle
cimiento de López Posadas hasta el final 
de aquella segunda legislatura en 1987. 
Habló de la importancia de Ja Constitu
ción, pero sobre todo quiso destacar el 
espíritu de aquellos primeros concejales. 
Un espíritu que comenzó a construir la 
nueva "Solana", e hizo un repaso por las 
mejoras que en todos los órdenes ha ex
perimentado desde entonces en benefi
cio de los ciudadanos. 

Todos iguales 

Nemesio de Lara ha sido el alcalde más 
longevo en el cargo tras doce años y 
unos pocos días en el cargo. En su inter
vención, comenzó congratulándose de 
que la Constitución ha conseguido aca
bar con aquello de "las dos Españas" . 
Dicho esto, pasó a reivindicar a los polí
ticos que trabajan por sus pueblos, de los 
que dijo que tienen la obligación de ser 
un ejemplo de decencia y de honradez 
para sus vecinos, "decencia y honradez; 
dos palabras que deberíamos usar más". 
El ex-alcalde y actual Presidente de la 
Diputación, tuvo un recuerdo especial 
para los concejales solaneras fallecidos, 
a los que nombró uno por uno, en espe
cial a Goyita García-Cervigón por el 
simbolismo que tenía en su tiempo ser 
concejala y ser mujer. Por último, se 
declaró contrario al independentismo que 
ahora impera en algunos puntos de la 
nación, "lo bueno de esta Constitución 
es que ahora todos somos iguales, nos 
llamemos Josep, José o Joseba". 

De la controversia al consenso 

El último en intervenir fue el actual 
alcalde, Diego García-Abadillo, que aca
ba de comenzar su segunda legislatura 

El Tema 

nació un 6 de diciembre. También habló 
de los dos ·'bandos" en los que nuestro 
país y nuestros pueblos estaban dividi
dos antes del 78, "teníamos un pueblo 
partido en dos que pedía controversia". 
De esos bandos y de esas facc iones con
trapuestas nació la Constitución, "que 
surgió del consenso para proteger a to
dos por igual". Desde aquel ya lejano 6 
de diciembre de 1978 -añadió el alcalde
"han pasado 25 años de madurez, senti
do común y fortuna" . 

Entrega de distinciones 

Una vez escuchados los discursos se 
procedió a la entrega oficial de distincio
nes a los representantes municipales du
rante estos cinco lustros o a alguno de 
sus familiares. Uno por uno fueron lla
mados por el presentador, subieron al 
escenario y recogieron un diploma y un 
"pin" de solapa alusivo a tan señalada 
celebración. Todos los alcaldes de la de
mocracia, a excepción del desaparecido 
López Posadas, y las actuales portavo
ces municipales María José García-Cer-

vigón y Cristi na Fernández, fueron los 
encargados de entregar las distinciones, 
sencill as pero con gran calado espiritual 
ya que simboli zan el progreso que en 
todos los órdenes ha experimentado La 
Solana durante este cuarto de siglo, de la 
mano por supuesto del resto de solane
ras y solaneras. 

Colofón musical 

La guinda al acto Ja puso la Escuela 
Municipal de Música "Ángel Sancho y 
Lucía". Un quinteto de saxofones cerró 
el homenaje a nuestra Ley de Leyes con 
un breve concierto . El director de la 
EMM, Ángel Sancho Moraga, acompa
ñado por Cayetano Senano de la Cruz, 
José Antonio Reinoso, José Ramón Pa
dilla y Ana María Alcaide interpretaron 
varias piezas musicales, algunas tan co
nocidas como "La pantera rosa" o 
"Flashdance" . Pero el momento álgido 
llegó con Ja interpretación del Himno 
Nacional, una adaptación lenta para saxo
fón realmente preciosa que el público 
escuchó en pie. 

como primer edil Y que, curiosamente, Actuación del quinteto de saxofones de la Escuela Municipal de Música. 
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HA SIDO NOTICIA 

Nace el Servicio de Orientación 
e Intervención Familiar 

Una psicóloga y una trabajadora social dirigen este nuevo programa social del 
Ayuntamiento 

Gabriel Jaime -------

Formar para prevenir la aparición de 
situaciones difíciles, asesorar ante cual
quier alteración que sufra el núcleo fa
miliar e intervenir ante problemas com
plejos, son los objetivos del nuevo Ser
vicio de Orientación e Intervención Fa
miliar del Ayuntamiento, puesto en mar
cha recientemente. Dependiente de la 
concejalía de Bienestar Social, cuenta 
con la colaboración de la Junta a través 
de su propia Consejería de Bienestar So
cial. Se trata de un servicio encuadrado 
en el sistema de recursos sociales muni
cipales y, según el concejal responsable 
de este departamento, Diego Gómez, res
ponde a "una necesidad emergente en 
nuestra población y poblaciones adya
centes". Se ha concebido de acuerdo con 
la Ley del Menor de CLM, el Plan Inte
gral de Apoyo a la Familia 2001-2004 y 
el Plan Integral para la infancia y la 
adolescencia a nivel regional. 

El servicio nace como una prestación 
gratuita y con la premisa obvia de que 
todos los datos gozarán de una estricta 
confidencialidad, máxime cuando se ha
bla de asuntos muy personales y de ám
bito privado. Diego Gómez presumió de 
que La Solana es una ciudad privilegia-

El concejal de Bienestar Social , Diego Gómez, en la presentación del programa. 

da "porque se trata de un programa pio
nero en localidades que no son capitales 
de provincia". 

El equipo humano del servicio consta 
de una psicóloga y una trabajadora so
cial. María José Prieto explicó que cuan
do se habla de parejas "también conta
mos a las de hecho, y en las familias se 
contempla a la familia tradicional, 
multigeneracionales y monoparentales". 
Su labor se centrará en dos líneas, orien
tación y prevención, "se trata de dotar a 
los usuarios de los recursos necesarios 

para que aprendan a afrontar sus propias 
situaciones conflictivas". 

Por su parte, la trabajadora social 
Miguela Santos habló de las situaciones 
que alteran habitualmente la conviven
cia familiar, comenzando por los proble
mas de pareja y continuando por proble
mas con los hijos. En este sentido, invitó 
a todos a que conozcan este servicio, 
recalcando que un problema simple tie
ne fácil solución, "pero la acumulación 
de varios puede provocar una situación 
de difícil superación". 

Teatro y convivencia en el Día 
del Discapacitado 

Con una representación de varios cuen
tos infantiles en el auditorio del Centro 
Cultural Don Diego y una merienda pos
terior, los Servicios Sociales del Ayun
tamiento celebraron el Día Internacional 
del Discapacitado. La actividad estaba 
destinada a los niños de la Asociación 
Alas de Papel que acuden al Servicio 
municipal de fisioterapia, estimulación, 
logopedia y atención temprana. 

Dos componentes del grupo Agada, 
María Jesús Lillo y Manuel Azquinecen, 

interpretaron el 
cuento "A cuatro 
patas", que trata del 
elefantito que mar
ca la sensación de 
la diferencia y por 
lo tanto el tema de 
la integración en la 
realidad social, y el 
cuento "El músico El grupo Ágada interpretó varios cuentos. 

mágico". Los responsables de Ágada ase
guraron que "los cuentos conectan no 

solamente con los pequeños, sino con 
los adultos que todos llevamos dentro". 
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Con el lema "A todo color", la III Se
mana Intercultural volvió a transcurrir 
como un canto a la integración y a la 
convivencia. Esa fue la intención del 
PLIS (Plan Local de Integración Social) 
que buscó solidificar un poco más am
bos valores entre el contingente de inmi
grantes y la población autóctona. Este 
año, los actos se celebraron entre el 24 y 
el 30 de noviembre y terminaron con 
éxito general de participación en la ma
yoría de ellos, aunque se observó menos 
implicación en los propios inmigrantes 
y, sin embargo, un aumento en el interés 
de los solaneras nativos. 

La fiesta de convivencia celebrada el 
viernes y el mercadillo multicultural del 
domingo volvieron a ser los actos más 
concurridos. En el primero de ellos com
partieron "mesa y mantel" en el patio de 
la Casa de la Iglesia inmigrantes de to
das las nacionalidades que viven en La 
Solana y solaneras que se unieron al 
ágape. También fue masiva la asistencia 
de público al mercadillo, otra tradición 
ya de la semana que tiene bastante tirón. 

En el lado opuesto estuvo la proyec
ción de la película "American History 
X", que apenas contó con 30 espectado
res, de los cuales sólo 4 inmigrantes. La 
suspensión de los juegos previstos en la 
Plaza Mayor fue culpa exclusiva del mal 
tiempo reinante. 

Una de las actividades más significati
vas, por su calado en la mentalidad de 
los más pequeños, fueron los concursos 
convocados entre los escolares solane-

Ha Sido Noticia 

III Semana lntercultural 

A todo color 
ros . Los ganadores en el II Concurso de 
fotografía fueron Paqui Sánchez y Alba 
Marina Hernández, quedando desierto el 
tercer premio. En el concurso de redac
ción y cuentos ganó en la categoría de 
primero y segundo de la ESO Juan José 
Velacoracho, en la categoría de 3° y 4º 
Abdón Martín Zarco Gallego y en la 
misma categoría un accésit para María 

Paz Sánchez Lara. Y en el concurso de 
dibujo , el primer premio para 1 ºy 2º de 
Primaria fue para Laura López-Milla y 
el segundo para Milagros Santos Orejón 
Díaz Mayordomo. En la categoría de 3° 
y 4º de Primaria el primer premio corres
pondió a Jonathan Jiménez Serrano, el 
segundo para Luis García Cervigón, y 
en 5º y 6º de Primaria el primer premio 
se lo llevó Miguel Marín Rodríguez y el 
segundo Natalia Díaz Cano. Los traba
jos elaborados por los niños permane
cieron expuestos en el Centro Cultural 
Don Diego durante la semana. 

Más de 400 inmigrantes estables 
En estos momentos, 

la población inmigran
te en La Solana supera 
las 400 personas. Es 
difícil calcular el nú
mero exacto, por cuan
to es un contingente 
variable y que en mu
chos casos cambia con 
facilidad de lugar de 
residencia. Pero, según 
datos del PLIS y aten
diendo al censo municipal, no menos del número citado vive en nuestra 
localidad a diario . Por nacionalidades, los ecuatorianos son una mayoría, 
seguida por los bolivianos. En tercer lugar se sitúan los rumanos y después los 
ucranianos. En términos globales, la población de inmigrantes extranjeros en 
la actualidad supone aproximadamente un 3 por ciento de la población total 
de La Solana, que en estos momentos se acerca ya a los 15.500 habitantes. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #181, 11/2003.



Ha Sido Noticia 

13 mujeres profesionales se unen en asociación 

Dikaia, nuevo frente por la igualdad de las 
• mujeres 

Paulina Sánchez------

Un total de 13 mujeres integran Ja Aso
ciación de Agentes de Igualdad "Dikaia'', 
Ja primera de este tipo que se constituye 
en Castilla-La Mancha y cuyo objetivo 
es servir profesionalmente a las soloneras 
que lo requieran. 

La idea de crear Dikaia nace durante Ja 
celebración de un curso sobre "Agentes 
de Igualdad" en el que las trece alumnas 
que lo componían se decidieron a orga
nizar esta asociación para luchar por la 
igualdad de las mujeres. El curso constó 
de cinco módulos donde se analizó la 
teoría de género y debatió acerca de Ja 
puesta en marcha de políticas de igual
dad. La presidenta de la Asociación de 
Mujeres Profesionales de Castilla-La 
Mancha, Concha Barrancha, declaró a 
GACETA que "aunque se ha avanzado 
mucho, hacen falta mujeres f01madas 
para mejorar su situación y de la socie
dad en su conjunto". 

Asamblea de presentación de Dikaia. 

Esta pionera asociación solanera pone 
sobre la mesa la existencia de un grupo 
de mujeres que se prestan a trabajar para 
dar cualquier servicio a favor de la igual
dad de la mujer. No les faltan ganas e 
ilusión y tienen muy claro la máxima de 
que trabajar por la igualdad "es hacerlo 
para que todos tengamos mejores condi
ciones de vida". 

La presidenta de Dikaia es Manuela 
Castaño. En manifestaciones a esta re
vista, destacó la formación académica 

Día Internacional contra la violencia de género 

''N h l . '' os so ran os motivos 
Un manifiesto, un cuentacuentos y un poema reivindicaron 

una vez más igualdad y respeto entre sexos 

Gabriel Jaime-------

El Centro de la Mujer conmemoró el 
Día Internacional contra la violencia de 
género con la realización de varias acti
vidades que llenaron el salón de actos 
del edificio de usos múltiples el pasado 
25 de noviembre. Una actividad "senci
lla pero cargada de mucho cariño hacia 
ellas", según argumentó la concejala de 
la mujer, Manoli González Horcajo, en 
el acto que llevaba como título "Nos 
sobran los motivos". 

En primer lugar fue leído un manifies
to que desde el Instituto de la Mujer se 

había enviado a todas las asociaciones y 
centros de la mujer para su divulgación 
en ese día. Seguidamente, la psicóloga 
Marisol Morales leyó una poesía creada 
por Rosa Díaz-Cacho para este acto y 
que no pudo leer personalmente por en
fermedad. El poema se titulaba "Quizás 
tú". Por último, intervinieron los com
ponentes del grupo "Trapisonda" para 
dar paso a su cuentacuentos con histo
rias de toda la vida bajo el título genéri
co de "Nos sobran los motivos". Fueron 
cuentos poco agradables en su fondo por
que reflejaban casos de malos tratos. Pero 
su moraleja era muy sencilla, según el 

de sus componentes, donde hay licen
ciadas en derecho, gestión y dirección 
de empresas, diplomadas en Magisterio, 
licenciadas en historia y en historia del 
arte, etc. Admite que para ellas supone 
"mucha responsabilidad" este nuevo 
paso, pero se muestra optimista respecto 
al futuro, "espero que surjan muchas más 
asociaciones de este tipo". De momento, 
están dispuestas a trabajar en cursos, ta
lleres y en todo tipo de servicios que se 
les demanden. 

Grupo Trapisonda. 

miembro de Trapisonda Daniel Murillo, 
"que todo lo que se haga para prevenir y 
para que la sociedad reflexione, bienve
nido sea". 
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Aumentan las denuncias por violencia doméstica 
Paulina Sánchez ------

Los casos de malos tratos también son 
una realidad en La Solana. Los datos del 
año 2002 a nivel comarcal revelan que 
fueron 23 los casos de violencia domés
tica, 15 de ellos con maltrato físico y 
psíquico, otros 8 de maltrato sólo psíqui
co, mientras que se cursaron 13 denun
cias. En el matrimonio se tuvo conoci
miento de 20 casos, y otros 2 más una 
vez di suelto el matrimonio. 

Durante el año 2003 , los datos llegan 
hasta finales de noviembre y nos dicen 
que se han conocido 30 casos, lo que 
significa un aumento del 30% respecto 
al año pasado, y eso sin contar diciem
bre. De esa treintena de denuncias, 14 de 
ellas fueron por maltrato físico y psíqui
co, mientras que del psicológico se han 
recibido 16, el número de denuncias ha 
alcanzado las 10, los casos dentro del 
matrimonio han sido 22 y una vez roto el 
mismo 6, además se ha producido un 

La violencia doméstica provoca situaciones trágicas. 

caso de noviazgo y otro de un padre 
hacia una hija. 

Todos estos datos se dieron a conocer 
durante las 1 Jornadas sobre violencia de 
género, organizadas el pasado 28 de no-

viembre por Dikaia. Participaron la di
rectora de la Casa de Acogida de Ciudad 
Real Concha Tolosa, la primer teniente 
de alcalde, B!asa Delgado, y la concejala 
de la Mujer, Manoli González Horcajo. 

.Especialidades Artesanas de la casa: 
Tartas de bautizos, comuniones y bodas -Tartas con fotografías y muñecos 
Tartas de corazón para enamorados -Torrijas -Buñuelos -Huesos de Santo 
Suspiros -Pastas de te 
Dulces de Navidad artesanos: Mazapán -mazapán con chocolate -pasteles gloria 
almendrados -coquetos y troncos de navidad 
Roscones de Reyes surtidos 
Gran variedad en bollería y pastelería fina 

J . 
t" ,,,...., 

f 1tla~teleu(l! {jj;,tl1ineaí,, ~~ ... , ,,,,, 

Doctor Ferrán, 16 (esquina Avda. Constitución) 
y Plaza Mayor, 3 · 
Teléfono 926 631 385 
13240 LA SOLANA ( C. Real) 
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Los niños 
participaron 

masivamente en la 
Semana de lnf ancia 

Aurelio Maroto-------

.. Los niños solaneras dejaron en buen 
lugar a la Semana de Infancia, celebrada 
entre el 17 y el 23 de noviembre, ya que 
transcmTió con éxito de participación en 
la mayoría de las actividades programa
das y una gran implicación de los peque
ños. Esa es al menos la impresión de los 
técnicos de la Casa del Niño, que valora
ron de manera muy positiva el resultado 

videro de chiqui
llos el pabellón 
"Antonio Serra
no" con 550 cha- La Semana de la Infancia entusiasmó a los pequeños. 

general de la semana. 
Aunque no todas, es cierto que muchas 

actividades han contado con una masiva 
asistencia de niños y niñas . El fin de 
semana fue un claro ejemplo, sobre todo 
la fiesta light del viernes día 21 e 
"Infantilandia" el domingo día 23 que 
clausuró oficialmente la programación 
en el pabellón "Antonio Serrano". 

Los coordinadores de la Ludoteca, 
Vicen Martín-Albo y Juan Pedro Ocaña, 
calificaron la Semana de Infancia como 
un "éxito", tanto por la participación de 
chavales como por los comentarios de 
sus padres sobre el interés de las activi
dades programadas y las novedades que 
este año se presentaban, "no creíamos 
que íbamos a tener una participación tan 
alta y en algunas cosas nos hemos visto 
desbordados". 

Es más, aseguran que muchos padres 
se interesan por la programación y hasta 
colaboran en su diseño gracias a suge
rencias de todo tipo. Sin duda, un dato 
muy positivo que demuestra el lógico 
interés de los progenitores por lo que sus 
hijos hacen en este tiempo de ocio orga
nizado para ellos. 

Es difícil cifrar el número de niños que 
han pasado por todas las actividades, 
pero destaca la gran asistencia a la fiesta 
ligth del viernes, que contó con 450 ni
ños en la discoteca "Up & Down". Algo 
parecido sucedió el domingo en 

vales. 
Durante toda la mañana hubo diferen-

tes atracciones en la pista, como un cas
tillo de aire, futbolines humanos y otra 
serie de juegos dirigidos por profesiona
les vestidos de payasos. La gymkhana 
del viernes día 21 logró interesar a 56 
chicos y chicas y a la excursión del sába
do 22 a Safari Madrid viajaron otros 50. 

La Semana de Infancia se completó 
con una exposición en las galerías del 
Don Diego y la celebración de 
multicampeonatos organizados desde la 

concejalía de deportes que contaron con 
un total de 150 participantes. Tal vez la 
gran novedad fue la actividad deportiva 
organizada en la piscina climatizada, pri
mera que se realiza en la nueva instala
ción desde su inauguración. Los 15 cha
vales de entre 5 y 12 años que participa
ron se lo pasaron en grande disfrutando 
de juegos acuáticos con corcheras, ta
blas y otros utensilios de diversión. Eso 
sí, en otras actividades la participación 
no fue tan alta. 

"Infantilandia", que convirtió en un her- El pabellón Antonio Serrano fue sede de "lnfantilandia". 
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¿Paneles informativos? 
Nadie discute que los paneles informativos en determinadas 

calles siempre son útiles. La cuestión es si tal utilidad es la 
misma cuando se trata de meras columnas con publicidad de 
empresas privadas. Esta circunstancia cobra mayor relieve 
cuando un "adorno" así se sitúa en una zona tan emblemática 
como la Plaza Don Diego. Desde luego, no parece que vaya 
precisamente en consonancia con el ambicioso plan de rehabi
litación de nuestro casco viejo. 

Media asta por los agentes 
muertos en lrak 

El Ayuntamiento 
de nuestra locali
dad quiso sumarse 
a la tragedia de los 
7 agentes españo
les muertos en Irak 
el pasado 30 de no
viembre. Sin entrar 
a valorar si es con
veniente o no la 
presencia de mili
tar de España en 
aquel país, eran de 
los nuestros y la 
magnitud del aten
tado merecía ser 
simbolizada a nivel 
público colocando 
las banderas de la 
Casa Consistorial a 
media asta en los días posteriores de luto oficial. 

La polémica caseta de turismo 
será retirada 

Hablando del plan de restauración, por fin parece que la 
caseta de turismo desaparecerá de la Plaza Mayor. No deja de 
ser curioso que se exijan ciertos requisitos en las construccio
nes del casco antiguo y se plante un chiringuito metálico frente 
a la fachada de Santa Catalina, por cierto recién restaurada. 
Afortunadamente, el Ayuntamiento ha reaccionado con acier
to y ha trasladado la oficina de turismo al edificio Don Diego y 
tal "postizo" será retirado. 

La tienen tomada con Federico 
Romero 
Los gamberros no 

dejan de "trabajar" 
y definitivamente 
parece que la han 
tomado con el mo
numento a Federi
co Romero. Como 
revela la foto, la es
tatua del autor de 
"La rosa del aza
frán", el sembrador 
y la espigadora 
aparecen grotes
camente pintadas. 
No es la primera 
vez que sucede. 
Ahora tendrá que 
ser limpiado de 
nuevo y, como sucede cada vez que se atenta contra algo 
público, el tiempo de su reparación lo pagaremos entre todos, 
incluidos quienes lo han hecho o sus padres. 
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VIDA COMERCIAL 

De crucero con Multiópticas Selu 
Juan Cerezo Pulido y su señora disfrutaron de un estupendo 

crucero por el Mediterráneo como ganadores de una promo
ción de cristales progresivos de la firma Multiópticas Selu, que 
tiene una de sus tiendas en La Solana. 

El matrimonio resultó agraciado el pasado mes de junio entre 
los miles de clientes que entraron en el sorteo. El caso es que 
los cónyuges, que vemos en la foto, se lo pasaron en grande 
durante 7 días, visitando ciudades portuarias como Marsella, 
Génova o Nápoles. Todo un lujo que la suerte les quiso brin
dar. 

Los premios de lntermarché 
El supermercado Intermarché de La Solana premió la fidel i

dad de sus clientes con motivo del aniversario de la cadena. 
Las personas que vemos en la imagen fueron agraciadas con 
tres estupendos premios consistentes en dos relojes y un collar, 
todos de oro auténtico y valorados cada uno en unas 600.000 
pts. 

Sin duda, un extraordinario regalo que lograron gracias al 
sorteo ante notario realizado en el establecimiento entre los 
cientos de clientes que habitualmente hacen la compra en el 
mismo. 

(;) Todo en material escolar 

lt Artículos de regalo 

@ Accesorios para oficinas 

* Todo en productos 
de droguería 

Cno. Altar de la Virgen, 2 - Tfno.: 926 63 30 67 - LA SOLANA 
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Flamenco con Mari Nieves 
Nieto 

El cuadro flamenco de Mari Nieves Nieto actuaba en la 
noche del 12 de diciembre en el auditorio de la Casa de 
Cultura, en acto organizado por el Área de Cultura del Ayun
tamiento, presentando un conjunto de cantaores, bailaores y 
guitarrista, que llegó desde Jerez de la Frontera, señalando que 
el flamenco de esa tie1n tiene algo especial, como es el duende 
que le ponen todos los allí ya que según declaraban " para el 
flamenco, el cante y el baile se nace con ese arte." 

Santa Lucía congregó a 
numerosos fieles 

Como viene siendo habitual la fiesta de Santa Lucía congre
gó a numerosos fieles en la ermita de Santa Quiteria, a lo largo 
de tres días, pero sobre todo en la tarde del sábado 13 de 
diciembre. La imagen se encontraba colocada en el altar mayor 
, cubierta de numerosas flores como puede contemplarse en la 
fotografía, llevadas por los devotos de la patrona de la vista. 
Por lo que respecta a los cultos, señalar que los días 11, 12 y 
13 de diciembre se celebró un triduo y el último día oficiaba 
la misa el párroco de San Juan Bautista Esteban Molina, 
contándose con la presencia de autoridades locales, así como 
directivos de cofradías y hermandades. El presidente de la 
cofradía organizadora Manuel Martín Albo señalaba que en 
breves fechas se instalarán en la ermita unas nuevas puertas de 
madera, que han sido realizadas por el Ayuntamiento. 

lQué es la vida?, teatro para 
niños y padres 

Numerosos pequeños y mayores acudieron en la tarde del 13 
de diciembre al teatro Tomás Barrera, para asistir a la repre
sentación de la obra teatral del grupo Uroc titulada¿ Qué es la 
vida? Una puesta en escena con diálogo, canciones y proyec
ciones en la pantalla con las opiniones de diversos pequeños 
que hablan acerca de lo que ellos piensan sobre la vida, el 
amor y la muerte. Espectáculo en el que la música sirve para 
acompañar los textos de grandes poetas como Calderón de la 
Barca, Shakespeare, Quevedo o Sor Juana Inés de la Cruz, 
entre otros. Un espectáculo con tres actos, llenos de humor y 
toques de lo absurdo. 

Renovación de cargos en la 
Cofradía de la Patrona 

En la mañana del domingo 14 de diciembre se celebró en la 
Casa de la Iglesia una Asamblea Extraordinaria de la cofradía 
de la Virgen de Peñarroya, siendo el principal punto del orden 
del día la renovación de diferentes cargos de la Junta Directiva, 
al haber cumplido el tiempo reglamentario. La única candida
tura que se presentó por la Junta Directiva está formada por 
dos personas que ya estaban en cargos de la Junta, como son el 
vicepresidente Ramón López Ruiz y la tesorera Alfonsa Serra
no Marín, mientras que para los otros dos cargos a renovar se 
presentó por la Junta los nombres de Teresa Alhambra Martí
nez y Fernando Díaz Roncero Díaz Roncero, que fueron apro
bados por los asistentes. 
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CCM entrega 7 .500 euros a tres entidades locales 
El Jefe de Zona de Caja Castilla-La Mancha, el solanera Telesforo Reguillo Maroto, 

entregó ayudas por valor de 7 .500 euros a representantes de tres asociaciones y entidades de 
la localidad, en un acto que se celebró en la sala de Juntas del Ayuntamiento. La presidenta 
de la asociación "Alas de Papel", Catalina Serrano de la Cruz, recibió 3.000 euros, la 
directora del Centro Ocupacional "Virgen de Peñarroya", Paqui Rivera, recibió 1.500, y la 
Fundación Legado Bustillo recogió otros 3.000 euros. Telesforo Reguillo se mostró muy 
contento por haber ayudado a otras tres asociaciones solaneras y destacó la labor social que 
realiza la caja, "destinamos el 30 por ciento de nuestros beneficios para obras sociales". 

Amfar organizó 
cursos de 
belleza y 
pintura 

Con diferentes cursillos y un via
je comenzó su nuevo curso la Aso
ciación de Familias del Ámbito 
Rural (Amfar) que preside a nivel 
local Dolores Manzano y que con
tinuará con diferentes actividades 
en las próximas fechas. 

El primer cursillo fue el de be
lleza, celebrado por segundo año 
con 26 alumnas instruidas por dos 
especialistas. Por lo que respecta 
al curso de pintura en tela, la pre
sidenta Dolores Manzano señala
ba que las asistentes han quedado 
tan satisfechas que le han pedido 
insistentemente que tenga conti
nuación, señalando al respecto que 
hará lo posible para que se cum
pla la voluntad de las 20 partici
pantes en el mismo. 

JOYERÍA-RELOJERÍA 

URT][AGA 
PEDRO ANTONIO URTIAGA TOLOSA 

REPARACIONES GARANTIZADAS 
Calero, 7 - Tel. 926 63 13 24 - LA SOLANA 

(CIUDAD REAL) 
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REPORTAJE 
Historia de las holas blancas y negras 

El niño del Casino "La Unión" 
Paulina Sánchez ------

En 1868, hace ahora 135 años, cuando 
en España comenzaba un periodo que ha 
pasado a la historia como el Sexenio 
Revolucionario, comenzaba su andadu
ra una Sociedad recreativa y cultural co
nocida como "Casino La Unión", que ha 
sobrevivido a modas y regímenes políti
cos, ocupando desde hace muchas déca
das un emblemático edificio en el centro 
de la población. 

Precisamente era en el año 1887 cuan
do el ya constituido Casino "La Unión" 
adquiría parte del solar del que había 
sido Hospital de Nuestra Señora del Sa
grario, ubicado en Ja confluencia de las 
calles Sagrario y Hospital (hoy calle Cer
vantes) , donde establecía su domicilio 
social. 

Un edificio que fue levantado en Ja 
década de los sesenta del pasado siglo 
XX sobre unos planos que un arquitecto 
de Albacete proyectó precisamente trein
ta años antes y que, en la época conocida 
como del desarrollismo, nos dejó un lo
cal moderno y avanzado, orgullo de Jos 
socios y visita obligada de forasteros . 

En la actualidad, el Casino "La Unión" 
es una sociedad abierta a todos los sola
neros que deseen formar parte de ella, 
algo que no era muy corriente hace no 
muchos años cuando la posibilidad de 
poder acceder a sus instalaciones, como 
socio de número, a veces era imposible 
por motivos políticos o de índole social. 

En una conversación mantenida con 
tres veteranos socios del Casino "La 
Unión" hemos recordado las fórmulas 
de acceso a esta sociedad, para la que 
ahora no es necesaria ni tan siquiera la 
votación en Junta General como se hacía 
hasta hace poco, cuando el aspirante a 
socio era avalado por otros ya veteranos, 
lo que se sigue manteniendo. Pero debía 
pasar por el filtro de una votación de los 
asistentes a la General que tachaban o no 
el nombre de una lista que se les propo
nía de quienes querían pasar a formar 
parte del casino. 

Era este un filtro por el que práctica
mente pasaban todos los aspirantes, con 

la salvedad de contar con algún tachón 
que cmiosamente solía proceder de al
gún amigo o familiar, conocedor de que 
el aspirante pasaría la prueba sin ningún 
tipo de obstáculo, pero que le hacía el 
tachón para que no pudiera presumir de 
haber pasado sin nadie en contra. Curio
so, verdad. 

Pero la fórmula de las listas de aspiran
tes a socios no siempre ha sido la utiliza
da para la selección de aspirantes, ya que 
antes el método elegido era otro. Se faci
litaba a cada uno de los socios que asis
tían a la votación de los que presentaban 
la solicitud dos bolas, una blanca y otra 
negra. Si depositaban la primera quería 
decir que estaban de acuerdo con la en
trada del nuevo socio, pero si se decidían 

por la negra dejaban clara su negativa a 
aceptarlo como nuevo compañero en el 
casino. 

La charla a la que aludíamos anterior
mente, tenida con los veteranos socios 
del Casino, nos llevó a conocer más pro
fundamente esa parte de la historia del 
Casino, relatada por socios tan vetera
nos como Juan José Romero de Á vi la 
García de Mateos, Aurelio Maroto Pala
cios y Pedro Reguillo Naranjo. 

Precisamente hay una historia aún más 
curiosa relacionada con las bolas blan
cas y negras de las votaciones. La misma 
tiene como protagonista a un carpintero 
que por entonces trabajaba en La Sola
na. Un artesano que no era natural de la 
localidad, sino de Ciudad Real capital, 
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que se había establecido en esta pobla
ción. Según los socios consultados, "era 
un tallador de madera extraordinario, un 
auténtico artista". 

La Junta que entonces regía los desti
nos del Casino le encargó la confección 
de diversas puertas de madera para el 
edificio, ·alguna de las cuales aún se con
serva y deja claro que es una auténtica 
obra de artesanía y buen gusto en su 
elaboración, como se puede comprobar 
en los dibujos y distintos grabados que 
aparecen en una que es la de acceso a la 
antigua secretaría. Pero mientras traba
jaba en la mencionada puerta, al artesa
no carpintero se le pasó por la mente 
formar parte del casino para el que tra
bajaba, una sociedad que en aquellos 
tiempos era muy selectiva. El carpintero 
acabó decidiéndose por presentar la soli
citud de entrada. 

La sorpresa del aspirante fue mayúscu
la cuando al final de la votación y a la 
hora del escrutinio salieron más bolas 
negras que blancas, por lo que su espe
ranza de formar parte del mismo queda
ron desvanecidas. No fue esa la única 
petición no atendida, pero sí la que tuvo 
una respuesta contundente y plástica, que 
quedó reflejada en una imagen que re
cordaba el efecto que había tenido en el 
artesano la negativa de los socios a su 
petición de entrada. 

Como una de las puertas encargadas 
por la directiva al carpin
tero rechazado no se en
contraba aún colocada en 
el casino, el artesano aña
dió una parte que no le 
había sido encargada y co
locó en el mismo centro 
de la puerta una pequeña 
hornacina en la que apare
cí a la figura de un 
"angelote", que como la 
mayor parte de los quepo
demos contemplar en re
tablos y cuadros, se en
cuentra "como venimos 
los humanos a este mun
do". 

El ángel llevaba un solo 
adorno sobre la madera 
que simulaba la carne des
nuda. El artesano colocó 
un collar de bolas que ro
deaba el cuello de la es
cultura por la parte de arri
ba, con bolas de color 

Reportaje 

blanco, al mismo 
tiempo que por la 
parte de abajo ro
deaba las partes 
que diferencian al 
hombre de la mu
jer y que en los 
ángeles aparecen 
al descubierto, 
aunque normal
mente se suela 
discutir sobre el 
sexo de los ánge
les, pero en las 
imágenes siempre 
aparecen como 
pertenecientes al 
género masculi
no. 

Según Juan José 
Romero de Á vila, 
el carpintero "de
mostró que era un 
gran artista y que
da claro en la 
puerta, que toda
vía se puede con
templar". El car
pintero nunca fue 
admitido como socio del Casino, pero sí 
demostró que era un gran artesano y, 
según Pedro Reguillo, "el ángel lo con
feccionó sin que se lo encargaran, pero 
lo hizo para dejar clara la opinión que 

tenía sobre los que habían votado con las 
bolas negras". El niño del Casino "La 
Unión" sigue todavía hoy delatando aquel 
curioso y a la vez significativo suceso de 
las bolas blancas y las bolas negras . 
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Un joven de 17 años se hace cargo de Juventudes Socialistas 
Víctor López-Milla sustituye a Pedro Manuel Moreno 

El nuevo secretario local de Juventu
des Socialistas de La Solana, Víctor Ló
pez-Milla, pretende acercar a los jóve
nes al Ayuntamiento y a las demás insti
tuciones de la localidad, al tiempo que 
desea revitalizar la Agrupación Local. 
Con esa idea principal llega este joven 
de sólo 17 años a la jefatura local de 
JJ.SS. , que en estos momentos cuenta 
con 15 afiliados , aunque calculan que 
son unos 60 los simpatizantes que están 
en su órbita. 

Victor López-Milla cuenta en la nueva 
Ejecutiva Local con un equipo de 5 jó
venes además de él. La secretaria de 
Organización es Asunción Navarro, el 

secretario de calidad de vida Pedro Fer
nández Pacheco, la secretaria de la Mu
jer Ana Belén Moreno Salcedo, la secre
taria de Educación y Cultura Ana Gó
mez Pimpollo y Pedro Vicente Aguado 
completa la ejecutiva. 

Víctor López-Milla estudia actualmen
te segundo de Bachillerato en el Instituto 
"Modesto Navrurn" y asegura que le gus
taría sacru·se la licenciatura de Geografía 
e Historia o Educación Física, "para ser 
un hombre de provecho el día de maña
na" . Está en Juventudes Socialistas por
que son las ideas que siempre han existi
do en su fanúlia y "porque quiero hacer 
algo por la sociedad", señalando que des-

Víctor López-Milla. 

de la agrupación local "estamos abiertos 
a todos los jóvenes que quieran acercar
se a nosotros". 

Pedro Manuel Moreno entra en la 
Ejecutiva Provincial 

Pedro Manuel Moreno fue elegido responsable de informa
ción, comunicación y dinamización de agrupaciones en el 
último congreso provincial de Juventudes Socialistas celebra
do en Almagro. En declaraciones a GACETA, Moreno asegu
ró que "este campo es algo que me gusta mucho, porque estaré 
en contacto con todas las agrupaciones y ver lo que les pode
mos ofrecer desde la Ejecutiva Provincial". 

Encuentro con los afiliados 

El PP defiende la Constitución 
frente a los grupos separatistas 

Paulino Sánchez ------

La diputada al Congreso Carmen Quin
tanilla y el senador Gabriel Rodado tu
vieron un encuentro con afiliados y con 
el grupo popular municipal dentro de las 
visitas que realiza a diferentes localida
des de la provincia la Oficina Parlamen
taria de este partido. 

Gabriel Rodado se centró en el veinti
cinco aniversario de la aprobación de la 
Constitución en un tono de defensa a 
ultranza de la Carta Magna, "hay grupos 
independentistas y separatistas que quie
ren romperla", y no olvidó la crítica al 
principal partido de la oposición, "es sor
prendente la postura del PSOE ante lo 
que proponen esos grupos". 

Por su prute, Carmen 
Quintanilla resaltó el 
esfuerzo realizado por 
el gobierno del PP en 
materia de p~nsiones 
y los acuerdos a los 
que llegó el gobierno 
con los sindicatos y la 
patronal, aunque re
cordó que UGT se 
descolgó de los mis
mos. Remarcó la tranquilidad que tienen 
ahora los pensionistas, "porque hemos 
conseguido un superávit en la caja de la 
Seguridad Social". 

Por otro lado, Quintanilla se centró en 
las medidas que desde el gobierno cen
tral se han tomado para combatir la vio-

lencia en las mujeres con la modifica
ción del código penal. Al respecto, ofre
ció datos tanto a nivel nacional corno 
regional y provincial y afirmó que "la 
violencia contra las mujeres es algo que 
atenta contra la Constitución y por eso 
debemos tener tolerancia cero". 
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Acceso a internet 24 horas, independiente del teléfono desde 15€/mes l.V.A. incluido 
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VIDA MUNICIPAL 
Pleno extraordinario del 20 de noviembre 

Aprobada una modificación de créditos 
por valor de 716.000 euros 

El punto provoca discrepancias entre gobierno y oposición 

Paulina Sánchez ------

La aprobación de una modificación de 
créditos en el presupuesto de 2003 hizo 
discrepar al grupo del equipo de gobier
no y al de la oposición, al presentar una 
enmienda el PP por considerar que algu
na de las inversiones que se realizarán 
no son urgentes, como la adquisición de 
equipos informáticos para el grupo de 
gobierno y la sustitución del chapitel de 
la ton-e. El alcalde aseguró que el infor
me del interventor señala que la modifi
cación se encuentra dentro de lo aconse
jable, siendo del 5,5 por ciento del pre
supuesto inicial, y se acomete con un 
remanente de tesorería del año 2002 que 
asciende a 132.000 euros y 581.000 euros 
más de otras subvenciones recibidas, en 
total 716.000 euros. 

En su intervención, la portavoz del PP, 
María José García Cervigón, consideró 
"normal" que se originen modificacio
nes por el incremento de deten-ninadas 

obras, pero calificó de incoherente e in
necesario gastar en mobiliario y equipos 
informáticos para el equipo de gobierno 
o en cambiar el chapitel de la torre "que 
no amenaza ruina", desviando cantida
des de subvenciones recibidas para otros 
programas de bienestar social. 

El grupo popular presentó una enmien
da por un total de 391.000 euros, deses
timada por los votos socialistas en base a 
que todos los programas sociales que se 
habían reseñado han sido realizados y 
que lo único que se pretendía con esa 
enmienda era devolver determinadas sub
venciones recibidas. De paso, el alcalde 
recordó que de los Ministerios del Go
bierno central no llega ninguna subven
ción a La Solana. 

Hubo acuerdo en aprobar la nueva or
denanza municipal sobre conservación y 
protección de edificios, la regularización 
de ayudas y subvenciones al manteni
miento, al mismo tiempo que se creará el 
catálogo de edificios protegidos. En co-

Presidencia del Pleno de la Corporación Mu nicipal. 

municaciones se supo del pliego de con
diciones del ciclo integral hidráulico re
dactado por el técnico municipal Andrés 
Lara, que será adjudicado para un plazo 
superior a 30 años, así como de una 
comunicación del Ayuntamiento de Ar
gamasilla para instalar una antena 
de telefonía móvil en la zona del 
Castillo. 

También hubo acuerdo para compen
sación por pérdidas de ingresos por la 
reforma del IAE, así como la distribu
ción de gastos de urbanización de la Uni
dad de Actuación Sur-6, los cambios al 
pliego de cláusulas para la enajenación 
de parcelas en la Finca La Calzada y 
Polígono A y propuesta de la Mesa de 
Contratación para la enajenación de par
celas en esas mismas zonas urbanas. 

Nuevo reglamento 
de parejas de hecho 
Uno de los puntos más llamativos de la 

sesión fue la aprobación del Reglamento 
de Uniones de Hecho, previamente ela
borado por la coordinadora del Centro 
de la Mujer. Se trata de una reglamenta-

. ción que permitirá reconocer de forma 
documental la unión de parejas no casa
das. Podrán acceder al nuevo registro 
aquellas parejas que acrediten al menos 
un año de convivencia, tengan descen
dencia o sean mayores de edad y parejas 
estables. Naturalmente, el reglamento no 
les otorga derechos, pero sí reconoce su 
unión efectiva. Para inscribirse en el li
bro de registro creado deberán reunir las 

' premisas más arriba citadas y manifestar 
públicamente su voluntad de convivir 
juntos. 

Este reglamento de parejas de hecho es 
un documento muy extendido ya en ciu
dades de toda España y de nuestra pro
vincia que La Solana aún no tenía y ya 
tiene. 
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CASA 

Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

ÚJs más modernas 
instalacion~ en carnicería. 

Fábrica con el mayor 
control de calidad. 

Productos totalmente 
· · izados para .ofremr 
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Vida Municipal 

Pleno extraordinario del 24 de noviembre 

Aprobado el pliego de adjudicación del 
servicio de aguas para 35 años 

Paulina Sánchez-- ----

Con los votos a favor del equipo de 
gobierno y en contra de la oposición, fue 
definitivamente aprobado el expediente 
y pliego de condiciones técnicas y eco
nómico-administrativas que regirá la con
tratación y la explotación de la conce
sión del servicio público del ciclo inte
gral del agua durante los próximos 35 
años. Fue el único punto del orden del 
día de uno de los plenos más importan
tes de los últimos tiempos por la trascen
dencia del punto aprobado. El alcalde 
informó que aunque la Comisión de Go
bierno tenía competencias para su apro
bación, el equipo de gobierno había de
cidido que fuera el pleno, máximo órga
no de decisión municipal, quien lo apro
bara. 

Durante el pleno, el alcalde explicó el 
camino que desde febrero de 2003 había 
seguido la elaboración del expediente, 
siendo acordada por unanimidad la de
nuncia del contrato con la actual empre
sa, Hidrogestión, no porque realice un 
mal servicio, sino porque al cambiar la 
situación del agua potable y la depura
ción de las residuales, se hacía necesa
rio. 

El pleno, por unanimidad de los dos 
grupos, estableció que el pliego se apro
baba a largo plazo, dándose al mismo al 
mismo tiempo solución al problema de 
La Veguilla cuando se recogen precipi
taciones fuertes de lluvia en zonas como 
el Rasillo del Convento, calle Honda, 
Camino de Toledo y otras zonas. En el 
citado pliego se establece un seguimien
to de la prestación del servicio, control 
de materiales, contadores, acometidas y 
está ajustado a la Ley. Quedó estableci
da la mesa de contratación. 

El "no" del PP 

La portavoz del grupo popular, María 
José García Cervigón, declaró que en la 
convocatoria del pleno se había incum
plido el reglamento, ya que al conocerse 

el mismo no estaba disponible la docu
mentación en secretaría como establece 
la Ley. Según la portavoz, esta circuns
tancia podría llevar a la declaración de 
nulidad y "la aprobación se ha llevado al 
pleno al haber sido solicitado así por el 
Partido Popular". 

También dijo que su grupo había ela
borado enmiendas al pliego, pero que 
teniendo en cuenta que el alcalde "es 
incapaz de admitir que existen conceja
les que tienen sus propias opiniones", no 
las presentarían, aunque sí las dejarían 
sobre la mesa. Según añadió, al alcalde 
le faltan argumentos y se limita a meter
se con ella en su vida y decisiones perso
nales. Además, aseguró que no estaba 
claro en el pliego el precio del agua y 
que incluso no se había elaborado un 
estudio financiero, por lo que se podría 
dar el caso que bien no se presentara 
ningún adjudicatario, o bien que el mis
mo tuviera unos beneficios despro
porcionados. 

Un pliego necesario 

La portavoz socialista, Cristina Femán
dez, defendió la legalidad y convenien
cia del pliego para adjudicar el servicio 
de aguas porque "era necesario y servirá 
para prestar mejores servicios a los ciu
dadanos". 

Finalmente, el alcalde insistió en que el 
pliego está perfectamente adaptado por 
los técnicos. Añadió que el Partido Po
pular había dado "una larga cambiada" 
en su postura con incoherencia e incum
plimiento de los acuerdos que habían 
votado favorablemente en las Comisio
nes, que -dijo- "sirven para poco al PP 
que le interesa más que lo que se vaya a 
cobrar que lo que se vaya a tratar, cam
biando de opinión después en el pleno". 
Según el alcalde, "con su voto en contra 
están votando contra la solución de los 
problemas de los vecinos de La Vegui
lla, a los que habían dicho que querían 
ayudar" . 
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Vida Municipal 

11 u \\\\ 
La vivienda tutelada de mayores se inaugurará el próximo 2 de enero. 

Pleno extraordinario del 11 de diciembre 

La Solana tendrá dos nuevos colegios y 
una residencia para mayores 

Gabriel Jaime-------

La Solana tendrá en un futuro cercano 
dos nuevos colegios y una residencia de 
ancianos. El último pleno extraordinario 
de la Corporación aprobó la cesión de 
casi 9.000 metros cuadrados para levan
tar la residencia y el alcalde anunció la 
firma del acuerdo para los dos nuevos 
centros educativos. También fue apro
bada oficialmente la cesión de los terre
nos para el nuevo Instituto de ESO, cu
yas obras comenzarán no tardarán en 
comenzar. 

En el segundo punto se aprobó por 
unanimidad poner a disposición de la 
Consejería de Educación los terrenos para 
la construcción de un edificio destinado 
a Instituto de Educación Secundaria de 
16 más 4 unidades en la Unidad de Ac
tuación Sur-6. 

En este sentido, el alcalde especificó 
que son casi 6.500 metros cuadrados que 

lindan junto al actual Instituto Modesto 
Navarro y que a lo largo del próximo 
año 2004 comiencen las obras. De he
cho, el alcalde añadió que ha urgido al 
Consejero de Educación y Cultura José 
Valverde y al Delegado Provincial de 
Educación José Fuentes para que las 
obras del nuevo instituto comiencen en 
el menor tiempo posible. Aprovechando 
esta reunión se llegó también a la con
clusión de la inminente firma de un con
venio para la construcción de otros dos 
nuevos colegios en La Solana. Un cole
gio estará ubicado en la zona norte para 
descongestionar los colegios "Javier Pau
lino" y "Romero Peña", mientras que el 
segundo se construirá en la zona de La 
Moheda lo que permitirá sustituir el edi
ficio del Pozo Nuevo que está muy anti
guo y no reúne las condiciones primor
diales. Según Diego García-Abadillo, en 
los próximos cuatro años se va a solu
cionar el problema educativo de la loca-

lidad con la construcción de éstos nue
vos edificios. 

Inauguración de la vivienda tutelada 

El pleno también aprobó por unanimi
dad el Reglan1ento de Régimen interno 
de la vivienda tutelada de mayores que 
está previsto se inaugure el próximo 2 de 
enero de 2004 frente al campo de depor
tes de La Moheda. El alcalde matizó que 
esta obra se encuentra rematada y ac
tualmente se están dando los últimos re
toques, animando al resto de los conce
jales de los dos partidos a que vayan un 
día para contemplarla, ya que incluso el 
Ayuntamiento ha sido felicitado por este 
innovador proyecto. Son 9 viviendas en 
total donde cada una cuenta con dormi
torio, cuarto de baño, cocina, comedor y 
tendedero al estilo de un apartahotel y 
donde cada persona conserva su inde
pendencia y autonomía particular. 
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Siempre es tiempo para aprender 
La UP celehró el I Festival del Aprendizaje a lo largo de la rida 

Gabriel Jaime-------

El Primer Festival del Aprendizaje a lo 
largo de la vida y la Educación de Perso
nas Adultas en España llenó de signifi
cado el patio de la Casa de la Encomien
da, sede de la Universidad Popular. Fue 
un acto lleno de emoción en el que va
rias personas adultas, algunas casi ancia
nas, demostraron públicamente que nun
ca es tarde para aprender a leer, a escri
bir o sencillamente para adquirir cultura. 
Además de las autoridades y los respon
sables de la educación de adultos en La 
Solana, participaron los propios prota
gonistas, que no ocultaron su orgullo por 
hacer bueno aquello de que "nunca tarde 
si la dicha es buena". Tal vez de ahí salió 

el lema "Toda la vida es una oportuni
dad de aprender". 

El alcalde, Diego García-Abadillo, no 
dudó en calificar el acto de muy impor
tante para profesores y para alumnos, 
"igual que cualquier electrodoméstico 
evoluciona sin parar, las personas pode
mos aprender cada día, y las Universida
des Populares son espacio de aprendiza
je permanente y de integración so
cial". 

La directora de la UP solanera, Amalia 
Romero de Ávila, leyó un manifiesto 
sobre el título "El aprendizaje a lo largo 
de la vida", escrito conjuntamente con la 
coordinadora Francisca María Serrano 
de la Cruz, y después comenzó el relato 
de experiencias de aprendizaje de distin-

Saherse útil 

tos participantes. Leyeron Rafaela 
Trujillo, del curso de alfabetización, Jo
sefa Palacios como una de las más vete
ranas, Patricia Araque, que lleva dos años 
en alfabetización, Josefa Carrascosa con 
cuatro años, el senegalés Mara que lleva 
tres años aprendiendo castellano, Paula 
Sánchez del Aula cultural de la mujer, 
Julia Rodríguez en representación de los 
alumnos de ESO y Alfonsa Vinuesa re
presentando a los monitores. 

Después de las intervenciones se pro
yectó un vídeo alusivo a las Universida
des Populares. La parte final corrió a 
cargo de Luis Díaz-Cacho y Francis Al
hambra con un recital poético y musical. 
Además, se organizó una tertulia en Ra
dio Horizonte. 

Aurelo MarotO------------- En el último ciclo, 38 personas dieron clases de alfabetiza
ción, en su mayoría mujeres y mayores de 60 años, una de ellas 
por encima de los 70. Más de un centenar de personas participan periódicamente en 

los cursos de la UP destinados al aprendizaje docente. Por 
ejemplo, más de una veintena de extranjeros aprenden caste
llano, la mayor parte senegaleses. Otras 50 mujeres participan 
semanalmente en el aula de la mujer y 18 más lo hacen en los 
cursos de consolidación de conocimientos, cuya media de 
edad alcanza los 60 años. 

De no ser por estos cursos, muchas estarían condenadas a 
morir sin saber leer ni escribir. A la posibilidad de aprender 
algo que ya aprenden todos los niños desde pequeños, se une la 
autoestima de sentirse útiles para conocer y de descubrir que 
nunca es tarde para poder leer el precio en un escaparate o el 
nombre de una calle. 
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Instalaciones de Calefacción 

'5 l. 
Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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Educación 

El IES "Modesto Navarro" 
/ .. / creara una com1s1on para 

vigilar el absentismo 
Gabriel Jaime--------------

El IES "Modesto NavruTo'', en colaboración con el Ayunta
miento, el AMPA del centro, y en obediencia a una exigencia 
de la Junta, han creado una comisión de vigilancia contra el 
absentismo para intentar eJTadicru· esta práctica por desgracia 
común en algunos casos. Esta comisión estará presidida por el 
inspector y en ella formru·án parte el director del centro, el 
orientador del Instituto así como los concejales de educación y 
servicios sociales y un representante del AMP A. 

De esta manera se va a "vigilar" a los 1.121 alumnos que 
cursan sus estudios en el centro (quince más que el año pasado) 
para que no falten a sus obligaciones como estudiantes sin 
motivo justificado. Durante esta campaña, 912 alumnos for
man parte de Educación Secundruia, 191 están matriculados 
en Bachillerato y otros dieciocho cursan el ciclo formativo de 
Grado Medio. 

La constitución de esta comisión tiene mucha importancia 
según argumentó a GACETA la presidenta del AMP A, Grego 
Morales, quien también resaltó el hecho de la construcción del 
nuevo edificio. En este sentido, la presidenta cree necesaria la 
obra que ya cuenta con el proyecto, mientras que por parte de 
la Junta se han solicitado al Ayuntamiento solanera los terre
nos para su ubicación, ya concedidos y calificados. 

Como ya adelantó esta revista, el nuevo Instituto tendrá 
cuatro aulas para primero, segundo, tercero y cuarto de ESO, 
dos aulas para primero de Bachillerato y otras dos más para 
segundo de Bachillerato. Mientras tanto, el viejo edificio se
guirá funcionando hasta que se construya el nuevo, aunque la 
presidenta del AMP A lo califica de obsoleto, quejándose de 
que actualmente la calefacción no funciona en diversas zonas 
del mismo. 

El CP Romero Peña participa 
l ''A . en e proyecto cc1on 
e . " omen1us 

El CP Romero Peña participa en el presente curso en la 
Acción Comenius, perteneciente al Programa Sócrates de ia 
Unión Europea en materia de Educación. Se trata de un pro
yecto que persigue unos objetivos muy claros como son refor
zar la dimensión europea de la educación a todos los niveles, 
mejorar el conocimiento de los idiomas, promover la coopera
ción en todos los ámbitos de la educación, fomentar la innova
ción educativa y promover la igualdad de oportunidades en 
todos los sectores educativos. 

La Acción Comenius se refiere sólo a la educación Primaria y 
Secundaria, recibe el nombre en memoria de este pedagogo 
moravo del siglo XVII, ferviente defensor de una escuela 
abierta al mundo exterior. Con este programa la cooperación 
europea introduce en las escuelas una bocanada de aire fresco 
en forma de nuevas ideas, al tiempo que permite crear nuevas 
asociaciones. Intervienen todos los agentes de la comunidad 
educativa y se procura movilizar a organismos ajenos (autori
dades locales, asociaciones ... ). Su objetivo principal es elevar 
la calidad de la enseñanza, reforzar su dimensión europea y 
promover el aprendizaje de idiomas, dentro de un marco 
multicultural y apoyando a los grupos más desfavorecidos. 

El Colegio Romero Peña participa en el Proyecto "Los jue
gos tradicionales en el Patio" junto al colegio Lakladni Skola 
Volenice de Bohemia (República Checa) y Direzione Didácti
ca 11 Circolo de Chivazo, Piamonte (Italia). 

Los alumnos y profesores participantes investigarán, recoge
rán información sobre el tema, intercambiarán información 
por e-mail, establecerán semejanzas y diferencias y después, si 
es posible, puede crearse un juego de ordenador basado en los 
juegos tradicionales. Todo ello en idioma inglés. Como pro
ducto final se elaborará un CD que contenga todo lo realizado. 
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TALLERES 

CANDELAS 
(EL TALLER DE POCHO) 

Nuevos instalaciones, 9 .000 m2 en Polígono lndµ~~tto,~lf~~r,"'~~ },j',''t~r~~rta~" 

Reparación y Venta 
de ma~uinaria 
agrícola nueva y usada. 

Carpintería Metálica 

Neumáticos 

Latiguillos de Alta Presión 

Monta¡e de Grúas 
y plataformas elevadoras 

< ~~q~~r~>~~~" > 
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SUCESOS 
Roban 8.000 euros en el Convento de Monjas Dominicas 

Personas desconocidas penetraron en 
la mañana del domingo 7 de diciembre 
en el Convento de Monjas Dominicas de 
Clausura a las horas en las que se encon
traban en el coro de la iglesia, para apo
derarse de unos 8.000 euros que las reli
giosas guardaban en una dependencia 
para realizar unos pagos. 

Las monjas acudieron por la mañana a 
preparar el locutorio inferior, ya que se 
debía celebrar en el mismo una charla a 
cargo de uno de los sacerdotes de la 
parroquia de Santa Catalina, cuando ob
servaron cómo el torno existente en di
cho locutorio había sido forzado y des
montado, quedando un orificio en la pa
red por el cual podía pasar una persona. 
Además, se encontraba forzada la puerta 
de acceso al locutorio existente en la 
primera planta, aunque desde éste no era 
posible acceder al interior del convento 
pues el orificio era muy pequeño, por lo 
que seguramente la persona o personas 
que se introdujeron pasaron al convento 
por el torno del locutorio interior. 

En una de las habitaciones la puerta 

estaba forzada, así como el cajón de una 
pequeña mesa donde guardaban el dine
ro que tenían dispuesto para realizar unos 
pagos, ya que en esta época adquieren 
diversos productos como dulces, suspi
ros y roscas de almendra. 

Dadas las circunstancias del extraño 
suceso, el posible autor o autores del 
robo debía conocer las dependencias del 
convento, ya que el robo lo realizaron 
durante el tiempo en el que las monjas 

estaban en el coro del templo, primero 
con los rezos y posteriormente la misa, 
aproximadamente desde las 7.45 hasta 
las 10 de la mañana. Se supone que de
bían saber que ninguna de ellas perma
necía en las habitaciones en ese momen
to y es probable que se introdujeran en el 
convento por la puerta existente en la 
calle Monjas, pues desde la misma se 
accede a los locutorios, aunque ésta no 
presentaba signos de haber sido forzada. 

Capturado un halcón cernícalo 
Un halcón cernícalo fue localizado en un domicilio de 

la calle Cortes de Castilla-La Mancha el día 4 de no
viembre y recogido por la Policía Local, quien puso el 
hallazgo en conocimiento del Centro de Aves rapaces 
"El Cernícalo" de Ciudad Real, para que se hicieran 
cargo del mismo. 

Según informó la Policía Local, se puso en contacto 
con ellos una vecina para que recogiesen en su domici
lio un ave grande, que se había quedado pegada en un 
cartón con pegamento, de los que se utilizan para cap
turar ratas. 

Personada la patrulla, pudieron comprobar que se 
trataba de un halcón cernícalo, que como ave rapaz se 
encuentra protegida, por lo que fue trasladada a las 
dependencias policiales. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Sucesos 

Arde una cortina 
En la madrugada del 8 de noviembre ard ió una cortina en la calle Alhambra 74, 

sufriendo la puerta grandes desperfectos. Los hechos se produjeron por una gambe
rrada que prendió la cortina de una forma intencionada. El fuego fue sofocado por la 
Policía Local. 

Intentos de robos 
Varios fueron los intentos de robo que se produjeron los días 8 y 9 de noviembre, al 

intentar forzar las cerraduras de varias casas de campo en el Camino del Portillejo y 
cerca de los Silos del Trigo, sin conseguir pasar al interior. 

Suicidio 
A las 2 de la tarde del 15 de noviembre tuvo conocimiento la Policía Local del 

suicidio de Víctor López-Milla Álamo, de 83 años de edad, por el procedimiento del 
ahorcamiento, en su domicilio de la calle Arco del Convento número 8. Las autorida
des judiciales procedieron al levantamiento del cadáver. 

Roban un coche para hacer "tirones" 
En la madrugada del 20 de noviembre fue sustraído de un cercado de la localidad el 

vehículo marca Peugeot, matrícula 0656-BKT, teniendo constancia la Policía que 
con dicho vehículo se cometieron dos actos delictivos, uno en Albacete y otro en 
Argamasilla de Alba, consistentes en robos por el procedimiento del tirón. 

El vecino de La Solana P-J.L.J. denunció el 7 de diciembre la sustracción de un 
grupo de gasolina, una máquina de soldar y una radial de una nave situada en el 
paraje conocido como "Juan Moreno". 

La Policía decomisa otros 272 discos 
ilegales 

La Policía Local decomisó un total de 272 CDs "piratas" a una mujer de nacionali
dad ecuatoriana en el mercadillo de los miércoles el pasado 12 de noviembre. Según 
el parte oficial, la patrulla localizó a la mujer cuando se disponía a vender los discos 
ilegales sobre una manta, al modo habitual de los denominados "Top Manta". La 
inmigrante, que no opuso resistencia, fue conducida a las dependencias policiales 
donde le fueron decomisados los CDs, que portada en una mochila. 

No es la primera vez que la Policía Local requisa este tipo de venta ilegal en el 
mercadillo. En los últimos meses, este tipo dt< i~cautaciones se está convirtiendo en 
algo casi habitual. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

Espectacular 
choque contra 

una cabina y un 
muro 

Un accidente provocó importan
tes daños materiales y un supuesto 
delito contra la seguridad del tráfi
co en la madrugada del viernes 13 
al sábado 14 de diciembre, sobre la 
1,40 horas, en la Avenida de la 
Constitución y su confluencia con 
calle Juan Ramón Jiménez. El sola
nero de 30 años, que responde a las 
iniciales J.D.B. , empotró el Ford 
Mondeo que conducía contra la ca
bina telefónica y el muro de la fin
ca particular que muestra la foto. 

Según la Policía Local, ante los 
signos característicos de alcoho
lemia que el conductor presentaba, 
fue trasladado al Centro de Salud, 
donde le practicó una extracción de 
sangre para determinar el grado de 
alcoholemia. 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 
C/ Del Vagón, 16 

Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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ECONOMIA 

El polígono industrial y el mercado municipal, dos ejemplos de pujanza económica. 

En el último año se crearon 20 nuevas empresas 

Industria y Comercio dinamizan la 
economía solanera 

El desempleo ha variado poco, pero preocupa el aumento del paro femenino a causa de la 
crisis del textil 

Aurelio Maroto-------

Industria y Comercio se consolidan 
como los sectores más dinámicos de la 
economía solanera. En el período que 
abarca octubre-2002 y noviembre-2003 
se crearon 20 nuevas empresas y se ges
tionaron otros 18 proyectos de moderni
zación o ampliación. Así lo revela la 
memoria del Pacto Local de Empleo co
rrespondiente al último ejercicio que 
abarca desde octubre del año pasado hasta 
ahora mismo, y que cifra en 2.834.500 
euros la inversión total realizada y en 64 
los nuevos puestos de trabajo creados. 
La parte negativa de este resumen esta
dístico es que el desempleo ha experi
mentado un aumento en términos 
globales de 39 personas como conse
cuencia principalmente de la grave crisis 
que sufre el sector textil, cuya repercu
sión es directa en el paro femenino. 

El concejal de Promoción Económica, 
Diego Gómez, declaró a GACETA que 
la evolución del desempleo en La Solana 

ha sido "estable" en el último año, con 
una media de 638 parados en todos los 
sectores durante 2002, y un crecimiento 
medio de 39 personas en lo que va de 
año. Aunque el paro masculino ha baja
do en 34 personas, la subida del femeni
no ha llegado al 18 por ciento en la 
mujer. La crisis del textil se apunta como 
la razón fundamental del desequilibrio. 

Respecto a los puestos de trabajo crea
dos por esos 38 proyectos tramitados y 
esas 20 nuevas empresas, una mayoría 
en el comercio y la hostelería son de 
autoempleo, es deci'r, autónomos que 
crean su propio negocio, todo lo contra
rio que la industria, donde casi todos los 
empleos son por cuenta ajena. El nuevo 
director interino de la ADL, Francisco 
García de Mateos, confirmó a esta revis
ta que la industria y el comercio siguen 
siendo los que más riqueza crean en La 
Solana. 

La memoria del Pacto Local de Em
pleo incluye todas las acciones llevadas 
a cabo durante este último año y se han 

repartido en cursos de formación me
diante garantía social, cursos de la Uni
versidad Popular, del Centro de Estu
dios Alambra, de orientación laboral, 
becas en empresas, un programa de con
cienciación medioambiental sobre el 
agua, que se unen a las infraestructuras 
ya existentes como son el Vivero de 
Empresas y los dos polígonos industria
les ya activos. 

Nuevo vivero de empresas 

Dentro de las previsiones de la Agen
cia de Desarrollo Local para el próximo 
ejercicio destaca la creación de un nuevo 
Vivero de Empresas en el polígono in
dustrial de titularidad municipal. Diego 
Gómez explicó que tendrá una superfi
cie de 1.5000 metros cuadrados en dos 
plantas, con naves de entre 100 y 300 
metros cuadrados. La construcción del 
vivero se abordará en 2004, que también 
verá el inicio de las obras de ampliación 
del polígono. 
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Economía 

10 alumnos aprueban un módulo de 
"mantenedor de aire acondicionado" 
Un total de 10 alumnos participaron en un módulo de Forma

ción Profesional y Empleo en la especialidad de "mantenedor 
de aire acondicionado y fluidos", curso que contó con una 
subvención de más de 43.000 euros de la Consejería de Indus
tria y Trabajo. Los profesionales que impartieron este curso 
fueron Manuel Peinado en la parte de formación y Pedro 
Tomás Cuadra la práctica, quienes entregaron los diplomas 
acreditativos junto con el concejal de Promoción Económica y 
Empleo, Diego-Gómez. Tres de estos alumnos ya están traba
jando. 

-lil . 
Un solanero, entre los jóvenes 

empresarios de la región 
El joven solanera Ángel Luis Serrano de la Cruz Santillana, 

de 29 años de edad, fue galardonado con el premio "jóvenes 
emprendedores empresarios de Castilla-la Mancha", dotado 
con 12.000 euros. Nuestro paisano recibió en persona la distin
ción el pasado 27 de noviembre, en un acto celebrado en 
Toledo y presidido por el consejero de Industria y Trabajo, 
José Alberto Sáinz Cortés. 

_Td.e/DzJia;¡__ 
MoviStar 

DISTRIBUIDOR AUTORIZADO 

DISTRIBUIDOR AUTORIZADO 
CENTRALITAS 

Panasonic· 

TELEFONIA MOVll 

ACCESORIOS 
CENTRAllTAS 

FAX ES 

TEUFONIA FIJA 

R~DES INFORMATICAS 
SERVICIO UCNICO PROPIO 

SERVICIO POSTVENTA 

(OMATUI Di~¡A A ~U~ Cll~Nl~~ Y AMIGOS UNA HllZ NAVIDAD 
" 

Y UN PRO~PiRO ANO NU~VO 
C/ CARRERA, 40 LOCAL TF'NO.· F"AX 926 533 443 

13240 LA SOLANA (C.REAL) 
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REPORTAJE 

La Escuela-Taller "Plaza Mayor" ayudará 
a rehabilitar nuestro casco histórico 

40 alumnos y 5 profesores actuarán sohre varios edificios púhlicos y calles durante los 
próximos dos años 

Aurelio Maroto -------

Un total de 40 alumnos y 8 profesiona
les tienen la responsabilidad de restaurar 
parte del casco histórico de La Solana en 
los próximos dos años. La Escuela-Ta
ller "Plaza Mayor y entorno" comenzó 
oficialmente a rodar a mediados de no
viembre pasado y en los meses venide
ros se encargará de recuperar la grande
za de las construcciones y edificios más 
emblemáticos del casco viejo de la ciu
dad, cosa que harán de forma paralela a 
la rehabilitación que ya está llevando a 
cabo la empresa U riel Palomera en otras 
fachadas. El proyecto tiene una subven
ción de 857 .130 euros por parte de la 
Junta, unos 142,6 millones de pesetas. 

Fases de ejecución 

La Escuela-Taller "Plaza Mayor y en
torno" tiene un plazo oficial de ejecu
ción del 17 de noviembre de 2003 hasta 
el 16 de noviembre de 2005. En una 
primera fase, los alumnos realizarán prác
ticas en los distintos talleres, situados en 

~'""'" 

el Vivero de Empresas 
y en el Don Diego, y 
percibirán una beca del 
Sepecam consistente en 
6 euros diarios para 
ayuda de la formación . 
En la segunda, tercera 
y cuarta fase serán con
tratados por la entidad 
promotora (Ayunta
miento) y ejecutarán Ja 
rehabilitación de Jos 
edificios que tienen 
asignados, cobrando un 
sueldo que supondrá el 
75% del salario míni
mo interprofesional. De 
los 40 alumnos, 16 per
tenecen al taller de al
bañilería y habrá tres 
grupos de 8 alumnos 
más para los talleres de 
carpintería metálica y 
forja, carpintería de ma
dera y pintura, dirigi
dos por 5 monitores. El 
equipo directivo lo for-

La formación teórica es una base importante. 

Los alumnos de la Escuela Taller aprenden un oficio. 

man un director, un coordinador de ta
lleres y un maestro de Primaria. 

Actuaciones 

En el momento de redactar estas líneas, 
ni el equipo directivo de la escuela-taller 
ni la concejalía de Promoción Económi
ca tenían muy claro cuáles serán los edi
ficios a restaurar, aunque lógica.mente sí 
se contemplan en el proyecto correspon
diente. Sí se sabe que rehabilitarán los 
edificios públicos y varias casas priva
das. Por tanto, se entiende que arregla
rán toda la fachada del Ayuntamiento y 
del edificio Don Diego, además de la 
fachada de la Casa de la Iglesia y las 
calles adyacentes de la Plaza Mayor que 
exijan otro tipo de pavimentación acor
de con el estilo arquitectónico que se 
quiere establecer en el conjunto. 
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Reportaje 

Dos imágenes de profesores y alumnos en la inauguración y en el taller de forja. 

Diego García-Abadillo: "Una obra 
imprescindible para el futuro de La Solana" 
El proyecto de Escuela-Taller "Plaza 

Mayor" fue uno de los primeros que 
llegó a la Junta recién transferidas las 
competencias de empleo, aunque La So
lana ya había disfrutado de tres escuelas
taller anteriores, denominadas "Casa Don 
Diego", "Plaza de Toros" y "Parque La 
Moheda". El pasado 21 de noviembre se 
celebró el acto oficial de inauguración. 
El delegado de industria, Juan José Fuen
tes, calificó el proyecto como "precio
so", ya que recuperará el casco antiguo 
de La Solana, "uno de los entornos más 
bellos de la provincia". Fuentes admitió 
que las escuelas-taller constituyen un pro
grama estrella dentro de las políticas ac
tivas de empleo que emprende la Junta, 
"es un esfuerzo de formación teórica y 
práctica que, en este caso, permitirá a 40 
jóvenes solaneras trabajar y aprender un 
oficio". El alcalde presumió de que La 

Solana es "una de las poblaciones donde 
más jóvenes se han incorporado al traba
jo gracias a la oportunidad de alternar 
formación y empleo". García-Abadillo 
alabó estas estrategias de empleo joven, 
"los Ayuntamientos progresistas son 
aquellos que intervienen en la formación 
de sus jóvenes". Calificó la obra como 
"imprescindible" para el futuro de La 
Solana, "es un proyecto redondo en to
dos sus elementos que nos permitirá con
tinuar la rehabilitación de nuestro patri
monio histórico". 

Críticas al INEM 

Tanto Diego García-Abadillo como 
Juan José Fuentes aprovecharon para cri
ticar al INEM, cuyas políticas de empleo 

. decidían el reparto de escuelas-taller a 
través del gobierno central hasta hace 

poco. El alcalde afirmó que el Ayunta
miento de La Solana ha estado durante 6 
años "vetado por el INEM sin escuelas
taller". De hecho, vio rechazado algún 
proyecto durante este tiempo. Por fortu
na -añadió- la transferencia de compe
tencias a la Junta "han acercado y 
redistribuido los fondos de una forma 
justa y La Solana se ha beneficiado de 
ello". 

En parecidos términos se expresó el 
delegado, quien comenzó su rueda de 
prensa de la siguiente manera, "si mi 
visita hoy sirve para desfacer un entuer
to con La Solana, mejor todavía". Al 
respecto, Fuentes defendió el reparto jus
to de las políticas de empleo en la pro
vincia, "hemos aprobado una escuela
taller en Tomelloso, un Ayuntamiento 
del Partido Popular, y dos más en Ciu
dad Real". 
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AGRICULTURA 
UPA denuncia una "confabulación" de 
ASAJA para perjudicar a los pequeños 

regantes 
La Unión de Pequeños Agricultores cri

ticó duramente el Plan de Extracciones 
para los regantes del Acuífero 23, hasta 
el punto de calificar como "auténtica con
fabulación" la postura de ASAJ A, el pre
sidente de la Comunidad de Regantes y 
algunos representantes de esos regantes 
contra un mejor reparto del agua que 
beneficie a las pequeñas explotaciones, 
"sin contar con los regantes, han tomado 
decisiones que les perjudican". El secre
tario regional de UPA, Cristóbal Torres , 
realizó estas declaraciones durante la 
clausura de un curso de agricultura eco
lógica de esta organización agraria a ni
vel local. 

Torres denunció que los 
grandes beneficiados son 
los grandes propietarios, 
también llamados 
"aguatenientes", que re
gentan 164 explotaciones 
a las que se les ha au
mentado la dotación de 
riego, perjudicando a las 
explotaciones menores 
de 30 hectáreas "que no 
tienen suficiente agua 
para sacar adelante culti
vos como el melón, el ajo, 
la cebolla o la remola-

cha". En su opinión, a estos grandes pro
pietarios "les ha tocado la lotería" ya 
que en los últimos años han recibido 
17.000 millones de pesetas". 
UPA confirmó una serie de contactos 

con alcaldes de la zona para que se unan 
a sus protestas , entre ellas un recurso 
contencioso administrativo. Es más, en 
esa ronda de conversaciones aseguró que 
tienen el apoyo del alcalde de La Solana, 
Diego García-Abadillo, "me ha asegura
do que, ante esta injusticia, el Ayunta
miento se personará en el recurso para 
defender a los pequeños regantes del Alto 
Guadiana". 

La respuesta de ASAIA 

"T ,, •Onter1as, 
las justas" 

El presidente local de ASAJA, Juan 
Rodríguez Rabadán, rechazó enérgica
mente que exista confabulación con los 
grandes regantes y perj udiquen a los pe
queños, según denunció el secretario re
gional de UPA. 

En declaraciones a GACETA, Rodrí
guez-Rabadán dij o a Torres que "tonte
rías las justas; sólo quiere publicidad a 
costa de ASAJA, pidiendo algo que ya 
hemos pedido nosotros antes"; añadió 
que "lo que debe hacer es acudir a las 
reuniones y enterarse de lo que pi
den". 

Así lo declaraba antes de dar comienzo 
un acto informativo en el auditorio del 

Don Diego, que llenó 
el local y en el que 
intervino el técnico 
Francisco Patiño, y 
donde se informó de 
la reforma de la Polí
tica Agraria Comuni
taria y la forma en la 
que afectará a los cul
tivos herbáceos y ga
nadería, así como de 
los nuevos derechos 
de regularización y 
ayudas a la reestruc
turación de las vi
ñas. 

COAG-IR también critica el plan de riegos 
El secretario regional de COAG-lR, 

Antonio Castellanos, aseguró en La So
lana que Castilla-La Mancha se juega en 
estos momentos mucho en dos temas 
como son el sector del aceite y la proble
mática del agua. Respecto al primer asun
to, afirmó que puede se vital que se aprue
be la propuesta firmada por UCAMAN 
y numerosas cooperativas y asociacio
nes de productores e industriales para 
que se garantice un mínimo de 300 euros 
por hectárea para todos los olivares y un 
30 por ciento de la subvención en fun
ción de la producción. 

En cuanto al agua, espera que se pre
sente el Plan del Alto Guadiana, ya que 

con el último plan de 
extracciones "le han 
quitado agua a muchí
simos agricultores para 
darle a muy pocos". 
Según Castellanos, el 
plan de la CHG es "to
talmente antisocial 
porque un agricultor 
que antes tenia cuatro 
mil metros cúbicos 
para sus primeras cua
tro hectáreas, ahora tie
ne la mitad, afectando 
gravemente a sus ex
plotaciones". 
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Agricultura 

Para mejorar la calidad del aceite 

La Cooperativa 
endurece las normas de 

campaña de aceituna 
Ante una masiva presencia de socios, la Cooperativa Santa 

Catalina anunció un endurecimiento de las normas de campaña 
para la presente cosecha de aceituna. Unas medidas que, según la 
entidad, sólo buscan conseguir una calidad cada vez mayor. Por 
eso, se exige que la aceituna llegue limpia, sin ramón ni piedras, y 
en un envase de entrega también limpio. En caso de que haya 
partidas que reduzcan el rendimiento general de la maquinaria, 
quedará sujeta a los posibles descuentos y sanciones que establece 
el Consejo Rector. 

Según aprobó la última asamblea, se establece que la aceituna se 
debe entregar lo más fresca posible, en una primera fase la variedad 
picual y posteriormente la variedad cornicabra. La entidad dejó 
claro que la recogida del suelo se entregará aparte, en beneficio de 
la calidad y para no bajar el rendimiento general. 

El presidente de la entidad, Antonio Serrano de la Cruz, mostró 
su satisfacción por la buena acogida que las normas han tenido 
entre los socios, "sólo son medidas de mejora y con ello lo que 
conseguiremos es contar con una mejor calidad en todos los 
productos de la entidad". Desde el consejo se entiende que un buen 
aceite es la base para alcanzar una mejor comercialización posterior, 
una cuestión de lógica que la Cooperativa Santa Catalina parece 
dispuesta a controlar a rajatabla. 

BODEGAS 

Nuevo Crianza 
Envejecido en barricas nuevas de roble francés y americano. 

Sorprendente por fuera, sorprendente por dentro. 

Tres varietales únicos: 
Portento Tempranillo, 
con todo lo bueno de La Mancha 

Portento Merlot, 
inigualable en la zana 

Portento Syrah, 
la revelación de los viñedos 

¡ ¡ Vino de nuestro tiempo ! ! 
Avda. Constitución, 4 - Tfno.: 0034 926 631 426 
Móvil: 656 808 249 - Fax: 0034 926 634 189 
e-mail: comercial@bodegasromerodeavila.com 
www.bodegasromerodeavila.com 

~J~ 
LA MANCHA 
~ 
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CULTURA 
Con lleno de no hay billetes 

El "Tomás Barrera" se rindió a Gahino Diego 
El popular actor Gabino Diego presen

tó el sábado 15 de noviembre su espectá
culo "Una noche con Gabino" en el Tea
tro Tomás Barrera, que colgó el cartel de 
no hay billetes para ver en directo a uno 
de los más conocidos artistas de la gran 
pantalla. Durante hora y media, el actor 
dio vida a numerosos personajes reales y 
ficticios con historias anecdóticas y di
vertidas que le han ocurrido en su vida, 
así como otras inventadas, en un espec
táculo cuyo texto tiene su propia fir
ma. 

Gabino imitó a personajes como Fer
nando Femán Gómez, Jorge Sanz, José 
María Aznar o el propio Rey de España, 
entre otros, así como otras personas más 
cotidianas como un jonky, un homo
sexual, un portero de discoteca o cual
quier otro personaje siempre caracteri
zado con una gran dosis de humor. 

La conexión con el público solanero 
fue total desde el principio, que en nu
merosas ocas iones interrumpió con 

aplausos sus cuadros. Gabino Diego de
claró al final haber conectado con la 
gente solanera, "han respondido muy 
bien", calificando al respetable como "ca
riñoso y espontáneo". Por cierto, en una 
de las fases del espectáculo explotó un 

foco de la iluminación, en una accidente 
que no formaba parte del mismo, lo que 
provocó que Gabino se pusiese algo ner
vioso, aunque a la vez se creó un am
biente espontáneo como el artista reco
noció más tarde. 

"Paisajes con vida" para 
conocer nuestro ecosistema 

Bajo el patrocinio de la Fundación Cultura y Deportes de la 
Junta, se pudo contemplar en las salas de exposiciones del 
Centro Cultural Don Diego una exposición titulada "Paisaje 
con vida", una muestra muy interesante y didáctica con doce
nas de fotografías de imágenes de la flora y la fauna de nuestra 
región. Un total de doce paneles mostraron animales y vegeta
les de los diferentes ecosistemas castellano-manchegos dividi
dos por grupos denominados "Pueblos y aldeas", "Montañas y 
roquedos", "Lagunas y zonas húmedas", "Bosques y matorra
les", "Estepas y pastizales" y "Ríos y arroyos". Sin duda, una 
excelente manera de promocionar nuestro ecosistema y cono
cerlo mejor. 

Espectáculo visual con "Cosas 
del Mar" 

Los niños solaneros llenaron el auditorio de la Casa de Cultu
ra para asistir a la puesta en escena de "Cosas del Mar", 
escenificación que corrió a cargo del grupo Ultramarinos de 
Lucas. Un espectáculo visual sin palabras con figuras de ma
dera pintadas con colores fluorescentes que brillan mucho y 
cuyo movimiento trata de crear el ambiente marino, lo que 
ocurre en el mar, tanto en el fondo como en la superficie. Los 
niños, que deben prestar mucha atención, se sorprendieron 
bastante al ser representaciones y no barcos propiamente di
chos, ni peces cuya forma sea reconocible como la de un pez 
común. 
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Cultura 

En un acto homenaje a su fundador, Antonio Serrano Serrano 

La Banda de Jesús presentó su nuevo 
repertorio de marchas sevillanas 

Paulina Sánchez------

El auditorio de la Casa de Cultura fue 
el escenario de celebración el pasado 29 
de noviembre del primer concierto de 
marchas procesionales de la Banda de 
Cometas y Tambores de Jesús Rescata
do en local cerrado, que al mismo tiem
po sirvió para rendir homenaje a la figu
ra de su fundador, Antonio Serrano Se
rrano, quien junto a once personas más 
fue el encargado de sacar a la calle a la 
banda solanera por primera vez en la 
Semana Santa de 1965. 

Ante un auditorio de la Casa de Cultura 
completamente lleno, los componentes 
de la veterana banda interpretaron las 
nuevas marchas procesionales sevillanas 
incluidas en su repertorio, y que han 
sustituido a las tradicionales. Presentó el 

acto el secretario de la cofradía de Jesús 
Rescatado, Juan Alfonso Salcedo, quien 
recordó el significado de las bandas de 
cometas y tambores desde su fundación 
en el siglo XVI y sus avatares a lo largo 
de los siglos, hasta que recordó los ini
cios de la banda solanera formada ini
cialmente por 5 tambores y 6 cornetas en 
su primera salida. El presentador apro
vechó el acto para lamentar que no se 
hubiera celebrado en el Teatro "Tomás 
Barrera", al haber pedido el Ayuntamien
to una cantidad económica para conce
derlo. 

En el transcurso del concierto, los com
ponentes de la banda interpretaron un 
total de siete piezas, todas ellas del com
positor de Linares Alberto Escames, co
menzando con "Soleá", para continuar 
con "Virgen del Mayor Dolor" , "Dolo-

Concierto de Santa Cecilia de 
la Banda Municipal 

Aunque una semana después de su onomástica real, la Banda 
Municipal de Música celebró el tradicional concierto de Santa 
Cecilia. Bajo la batuta de Ángel Sancho Moraga, interpretó 
seis piezas. 

El concierto se inició con el pasodoble de J.M. Ferrero "El 
Nostre", para continuar con "The Bombastic Bombardón" de 
E. Sierbert con Cayetano Serrano como solista, continuando 
con la selección de la zarzuela "La Pícara Molinera" de Pablo 
Luna, "Variación in Blue" de J. De Hann y finalizando con el 
"Bolero" de Ravel. Fuera de programa interpretaron como bis 
"lntroducting the Band". 

rosa", "Virgen de los Dolores", "La Vir
gen llora'', "La Expiración" y finalizar 
con la "Marcha Real", ante los fuertes 
aplausos del público. En el transcurso 
del acto se celebró un homenaje póstu
mo al fundador de la banda, momento en 
el que subió al escenario el hijo del ho
menajeado, Antonio Serrano Montoya, 
quien recordaba que precisamente ese 
día se cumplían los 19 años de su muer
te. Emocionado, lamentó que a su ma
dre, también presente en el acto, no le 
fuera posible subir al escenario por la 
emoción del momento, recogiendo un 
pergamino alusivo al acto que le entregó 
el miembro más veterano de la Banda, 
Manuel López. Recordó igualmente su 
paso por la banda y les animó a seguir 
trabajando con la misma ilusión con la 
que hace casi cuarenta años fue fundada. 
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Cultura 

Convivencia y música en el Centro de Mayores 
Aurelio Maroto-------

El Centro de Mayores de La Solana 
celebró Santa Cecilia con un encuentro 
de bailes regionales entre los grupos de 
jubilados de Membrilla y La Solana. El 
salón de actos del propio centro se llenó 
a rebosar para la ocasión y honró a la 
patrona de la música con una conviven
cia que se prolongó durante varias ho
ras . 

En primer lugar actuó el grupo de co
ros y danzas "Jóvenes Pensionistas" de 
Membrilla. En una primera parte baila
ron jotas manchegas, seg uidillas, 
fandangos y una jota pastoril, y en la 
segunda parte interpretaron jota man
chega para cuatro, jota del uno, mala
gueña manchega y jota de la vendimia. 
Por su parte, la rondalla y grupo de baile 
"Santa Cecilia" del Centro de Mayores 
de La Solana bailó jota cruzada, torrás y 
jota de la vendimia en la primera parte, y 
jota de La Solana, fandango y jota de la 
romería en la segunda. En una tercera 

parte se interpretaron varias piezas de 
bailes de salón al son de la rondalla sola
nera que pudieron bailar todos los asis
tentes . 

Antes de comenzar el baile, intervinie
ron la directora del centro , Juana 

Instalaciones de 

Almarcha, y el alcalde, Diego García
Abadillo, quien al final entregó una pla
ca conmemorativa en nombre del Centro 
de Mayores a su director, Pedro Espinar, 
como agradecimiento por haber partici
pado en este acto. 

, 

CALEFACCION 
y 

AIRE ACONDICIONADO 

Climatizamos su vivienda con 
equipos de las,mejores marcas det.mercado 

'Somos instalaGidr~s profesionales y titulados 
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LA GACETA DEPORTIVA 

La Solana se come el turrón en zona de 
descenso 

Pintan bastos en el CF La Solana. La 
crisis de resultados no cesa y el equipo 
se comerá el turrón en posiciones de 
descenso a P1imera Autonómica. Los 
números en los 15 primeros partidos de 
liga no pueden ser más desalentadores: 3 
victorias, 3 empates y 9 derrotas, con 10 
goles a favor y 20 en contra. Si a esto 
añadimos la tremenda igualdad que este 
año tiene el grupo XVII de Tercera Divi
sión, resumimos que la permanencia va 
a estar muy cara para aquellos equipos 
que comenzaron mal el curso. 

El caso es que los amarillos son penúl
timos a cuatro puntos de la primera posi
ción de permanencia. Una situación que 
no cuadra con Ja inversión realizada ni 
con el esfuerzo de la J.unta Directiva por 
mantener una plantilla relativamente 
amplia. Las razones de este momentá
neo desasosiego deportivo son múltiples. 
Las menos exigentes son tres: lesiones, 
sanciones y mala suerte. En efecto, juga
dores como Dieguito, Vaquero, Carme
lo, Jesús, Vita ó David no han tenido 
continuidad por sendas lesiones; por otra 
parte muchos jugad.ores se han perdido 
partidos importantes por tarjetas, y en 
tercer lugar es verdad que el equipo ha 
merecido más en partidos salidas como 
Conquense B, Sigüenza ó Socuéllamos. 
Pero las tres razones con bastante relati
vas. En primer lugar por que los lesiona
dos y sus lesiones no han sido tantos ni 
tan graves como para mutilar de lleno la 

operativi
dad del 
conjunto. 
En se
gundo lu
gar las 
sancio
nes son el 
resultado 
de mu
chas tarjetas, cosa habitual en un equipo 
que no se encuentra en el campo. Por 
último, todos los equipos se acuerdan de 
los partidos en los que merecieron más, 
pero nunca en los que el partido les fue 
de cara y pudo ser peor. No, La Solana 
está ahí por méritos propios y no sólo 
por culpa de los elementos. 

por otra parte, está el tema de la plani
ficación. Es muy sencillo arremeter con
tra el entrenador cuando las cosas van 
mal. Pero es imposible entender una si
tuación así sin que Loren tenga ninguna 
culpa. Las políticas de fichajes se pue
den criticar de antemano, pero sólo se 
sabe si son buenas ó malas cuando los 
resultados cantan. Y Loren tuvo plenos 
poderes para hacer "su" equipo hasta lo 
que el presupuesto le permitía. ¿No se 
fichó bien?, de momento, resulta difícil 
sostener que sí. Las cuestiones tácticas 
en partidos determinados también son 
opinables, pero es verdad que el técnico 
varió su forma de jugar precisamente 
cuando el equipo mejor lo estaba ha-

Los juveniles vuelven a soñar 
con el ascenso 

El sueño del ascender a Liga Nacional vuelve a instalarse en 
el vestuario del CF La Solana juvenil. El espectacular comien
zo de temporada del promesa amarillo, con 7 victorias conse
cutivas (hasta el cierre de este número), 30 goles a favor y sólo 
9 en contra que le mantienen como líder junto al Manzanares. 
Estos datos justifican que haya optimismo y que vuelva a verse 
como algo posible el ascenso, casi una obsesión tras varios 
años tan cerca. 

Según está la liga provincial, que este año es menos competi
tiva que otros, La Solana, Manzanares y Cristo de la Vega se 
perfilan como los tres candidatos al título que les de derecho a 
jugar la eliminatoria de promoción de ascenso. 

ciendo. Todo esto no significa que Loren 
sea un mal entrenador, ni que se estruje 
la cabeza cada minuto en busca de solu
ciones. Antes al contrario, el técnico to
mellosero, con sus errores, no es el úni
co culpable. También lo es la alarmante 
baja forma de muchos jugadores deno
minados "clave" en el equipo. 

La Junta Directiva que preside Ángel 
Simón tampoco puede eludir su parte de 
responsabilidad, por que ningún padre 
puede culpar a sus hijo de todas sus 
gamberradas. Algo tendrá que ver la 
"educación" recibida. Al cierre de este 
número de GACETA, hay problemas en 
el seno del club. La directiva ha decidido 
"tocar" el bolsillo a varios jugadores le
sionados. Una medida siempre impopu
lar en el vestuario, pero razonable si se 
sabe llevar. El problema es que entre los 
jugadores siempre se sabe todo. José Ara
que ya tuvo una muy mala experiencia 
en la temporada 99-00 con algo así. Es 
menester que la directiva no cometa los 
mismos errores. 
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La Gaceta Deportiva 

El FS La Solana llama a la puerta de los 
grandes 

Aurelio Maroto - ------

El FS La Solana busca un sitio entre los 
grandes del grupo IV la Primera Nacio
nal A. Después de una primera tempora
da de tanteo no exenta de sufrimiento 
por la permanencia, el equipo empieza a 
ser alguien en su segundo año en la cate
goría de bronce del fútbol-sala. Consu
mido más de un tercio de la liga (11 
partidos de 30 en juego), La Solana se ha 
consolidado entre los cinco primeros con 
6 victorias, 2 empates y sólo 3 derrotas. 

Lo mejor ha sido su contundencia fue
ra de casa, donde sólo ha perdido un 
partido. La "asignatura pendiente" sigue 
estando en el pabellón "Antonio Serra
no" con 2 derrotas y un empate en 5 
partidos. Pero poco se puede reprochar a 
la plantilla que entrena el infanteño Fer
nando Mena, que sigue sosteniendo su 
fuerza en el bloque de siempre. 

Este año hay otros dos equipos de la 

provincia en Primera A, Alcázar y 
Tomelloso, pero reforzados de arriba 
abajo. La Solana puede presumir de ser 

un caso único de club que compite en 
una categoría muy exigente con jugado
res locales. 

El juvenil de fútbol-sala comienza a escalar posiciones 
Nuestro póster de las páginas centrales 

correspondiente a este número extraor
dinario de Navidad está dedicado al equi
po juvenil de fútbol-sala que acaba de 
iniciar su camino en la nueva liga regio
nal. 

La nueva plantilla entrenada por Se-

bastián Tercero está disputando una com
petición bastante exigente, si tenemos en 
cuenta los largos desplazamientos y tam
bién los rivales que hay, muchos de ellos 
cantera de equipos que militan en Divi
sión de Plata, caso del Talavera ó el 
Ocaña, incluso en División de Honor 

El CB Muebles Los Pepotes no 
carbura 

El CB Muebles Los Pepotes tuvo un arranque esperanzador 
en la liga con dos victorias consecutivas ante rivales teórica
mente directos en la lucha por la permanencia como Argamasi
lla y Tarancón. Pero una derrota inesperada en casa ante un 
asequible Socuéllamos torció la racha y metió al equipo en una 
racha de 5 derrotas consecutivas que lo han dejado entre los 
cuatro últimos. A los malos resultados se unió en noviembre la 
marcha voluntaria de Jose Montalvo, uno de los jugadores más 
versátiles del equipo. El entrenador, Damián García-Cervigón, 
pide calma y no se le pasa por la cabeza perder la 1 ª Autonómi
ca. La remontada puede haber empezado con el nuevo triunfo 
conseguido en la cancha del DHL. 

como el Gestesa Guadalajara. Pero el 
joven equipo solanera está empezando a 
dar la talla tras un comienzo algo titu
beante. Un empate en Toledo y dos vic
torias consecutivas ante Talavera y Ma
dridejos le han permitido escalar posi
ciones. 
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La Gaceta Deportiva 

El FF La Solana, entre los tres 
• primeros 

El año pasado cuando el FF La Solana 
comenzó su andadura en la liga regional 
femenjna, alguien dijo que este equipo 
estaría en condiciones de luchar por el 
ascenso a partir de la tercera temporada. 
Ese "alguien" era su entrenador, Ángel 
Izquierdo, y su vaticinio va camino de 
convertirse en realidad. 

Tras una primera temporada muy dig
na, este joven grupo de jugadoras va 
camino de mejorar los registros en este 
segundo año. Transcurridos las 7 prime
ras jornadas de liga, el FF La Solana 
figura tercero con 15 puntos, a sólo 3 
puntos del líder Miguelturreño, pero con 
un partido menos por que ya ha desean-

sado. Con estos 
números, las ju
gadorµ-s cornjen
zan a pensar en 
que realmente 
pueden luchar 
por los tres pri
meros puestos 
hasta el final de 
la liga. De todas 
formas , hay 
equipos muy 
fuertes corno 
Miguelturreño, San Víctor ó FF Albace
te y no va a ser fácil. 

Lo dicho, la predicción de Ángel Iz-

quierdo va bien, pero aún faltaría un año 
más para conseguir el gran sueño del 
ascenso. 

La Escuela de Baloncesto se queda sin alumnos 
La Escuela de Baloncesto atraviesa su 

peor momento. Fue la segunda escuela 
municipal que se creó, y aunque siempre 
por detrás del fútbol en número de alum
nos, también ocupaba ese lugar en la 
cantidad de chavales que se inscribían 
en ella cada comienzo de curso. Hasta 
este año. De repente, la EMB ha pasado 
de una media de entre 60 y 80 alumnos a 
poco más de 20. Que en una población 
con varios miles de escolares apenas una 
treintena se decidan por aprender balon
cesto es una muy mala noticia para este 
deporte en nuestra localidad. Es verdad 

que la nueva Escuela de Fútbol-Sala ha 
pr.ovocado un fuerte trasvase, pero aún 
así resulta sorprendente que este año se 
haya producido tal fracaso en la inscrip
ción de la EMB. Muchas categorías de 
pequeños, tanto masculinas como feme
ninas, no han podido completar equi
pos. 

Está claro que el Patronato de Deportes 
tiene la obligación de reflexionar y en
contrar soluciones para que le deporte 
de la canasta, que ahora mfamo cuenta 
con un equipo federado senior en Prime
ra División Autonómka y un equipo ju-

La Peña madridista tiene 
nueva sede social 

La Peña Madridista por fin tiene nueva sede social. Ubicada 
en un bajo comercial de la calle Manzanares, está adornada 
con numerosos carteles y símbolos del equipo blanco, contan
do con una pantalla de televisión y servicio de bar. La inaugu
ración de la nueva sede social de la peña, añadiendo que entre 
los proyectos que tiene la peña se encuentra la célebración de 
un concurso de redacción infantil y la celebración de un trofeo 
juvenil entre Real Madrid, Atlético de Madrid y CF La Solana. 

Entre las actividades previstas por la directiva que preside 
Julián García-Cervigón, se encuentra la de celebrar un concur
so de redacción para alumnos de los diferentes colegios de la 
localidad, la creación de un trofeo juvenil "Rosa del azafrán" 
entre La Solana, At.Madrid y Real Madrid, la potenciación de 
los viajes y un pequeño anhelo: traer a Florentino Pérez a una 
cena aniversario. 

venil, no acabe sus días en pocos años. 

El CB La Solana en Internet 

Hablando de baloncesto, el CB La So
lana-Muebles Los Pepotes ha recibido 
ya miles de visitas en su página web. Es 
el único equipo federado de La Solana 
colgado en Internet desde hace varias 
temporadas. En el dominio 
www.cblasolana.tk, se pueden encontrar 
crónicas de los partidos, plantilla actual, 
novedades y fotos de los equipos, clasi
ficaciones y foros de opinión. 
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La Gaceta Deportiva 

El atletismo base por fin rompe en La Solana 
la Escuela de Atletismo se pone a la altura de las mejores de fa provincia 

Aurelio Maroto-------

El nombre de La Solana ha brillado 
durante los últimos quince años gracias 
al atletismo. Antonio Serrano se ha en
cargado de transportarlo por toda Espa
ña y parte del mundo gracias a su exce
lente canera como atleta de élite. De su 
fama "comió" el prestigio de nuestra lo
calidad durante todo este tiempo. Su ti
rón mediático permitió dar lustre a ma
ñanas memorables de atletismo en las ya 
míticas millas urbanas de los noventa, 
con la presencia de atletas de primer 
nivel. Aunque todavía con menor cala
do, La Solana sigue dando buenos atle
tas ; Pedro Antonio Santos-Olmo y Pe
dro Julián Moreno son las últimas "per
las". Pero, aunque parezca mentira, Se
rrano, González, Santos-Olmo o More
no no son productos lógicos de una fá
brica fructífera. Más bien son ramalazos 
aislados salidos al abrigo de una gran 
clase, no el resultado de un trabajo con
cienzudo con la base. 

Ese "gigante con pies de barTo" parece 
haber encontrado por fin un caldo de 
cultivo en la nueva Escuela Municipal 
de Atletismo, que hace tres años comen
zó a rodar de puntillas y en estos mo
mentos tiene 20 alumnos. La eclosión ha 
sido tan importante como inesperada. 
Cualquiera que conozca este mundillo 
sabe que 20 niños son muchos para una 
especialidad claramente minoritaria en
tre los escolares. 

El director de la escuela, Julián Delga
do, es el primero en admitir su sorpresa, 
"esperábamos unos diez alumnos como 

en años anteriores, pero no llegar a vein
te". Deprisa y corriendo se ha tenido que 
incorporar como monitor Andrés Pala
cios "Poli'', que no oculta su enorme sa
tisfacción, "es una gran noticia para La 
Solana porque nos ponemos a la altura 
de las mejores escuelas de la provincia". 

Tanto "El Jardi" como "Poli" son de 
esos atletas locales de siempre, que co
nen porque les gusta, sin más. Pero nun
ca, ni en la mejor época del mítico CAP, 
habían visto tal hervidero de chavales 
entrenando. Así es la vida, tantos años 
suspirando por una cantera real y de pron
to llega como un paquete envuelto en 
papel de regalo. 

El efecto Pedro J uli 
La base ya está ahí. La pregunta es 

cómo ha llegado tan de sopetón. Los 
monitores de la EMA no tienen dudas: 
ha sido el "efecto Pedro Juli". El 2003 
no olvidará fácilmente a Pedro Julián 
Moreno, un chaval de 16 años sin nom
bre ni experiencia que de repente se pro
clama doble campeón provincial y re
gional juvenil en escolares y después 
queda 5º en el nacional. El descubri
miento de este pura sangre parece haber 
provocado un efecto boomerang en la 
clase estudiantil. Tal vez no haya sido la 
única razón, pero es verdad que no pue
de ser algo casual. 

Pero los monitores saben que no todo 
el monte es orégano. Practicar atletismo 
es duro y hasta aburrido para un niño de 
12 o 14 años. Hace falta motivarles con 
entrenamientos dinámicos y, sobre todo, 
engalgarles con carreras. Por eso com
petirán allá donde puedan y, además, 
acaban de recibir su primera equipación 
oficial. Ojalá y el "efecto Pedro Juli" sea 
realmente el comienzo de una gran amis
tad entre los chavales solaneros y el atle
tismo. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #181, 11/2003.



. . Cooperatívá, 2 
Te l.;: 9 2 6 é .. 3''2 1 9 4 I 9 2 6 6 3 1 O 8 5 I 6 6 7 7 2 3 '2 5 9 

· •. ··... Fax: 926 6~1 085 
1324Q LA SOLANA (Cíudád Real) 
e-ma if·~ 1o~ga1 a n ~ s@/u cama n. ~s 

rante 7 días. Envejecido en barrica 
ble durante 6 meses y posterior 

otellado, mantenido durante un 
antes de su comercialización. 

tas de cata: Color rojo cereza 
so y brillante. En nariz destaca 
mplejidad en aromas afrutados 
era, con ligeros toques de 
a y regaliz. En boca, 

cturado, redondo, muy 
librado y sabroso. 

Elaboración: Maceración a 22º C 
.durante 9 días. Envejecido en barrica 
de roble durante 12 meses y posterior 
embotellado, mantenido durante dos 
años antes de su comercialización. 

Notas de cata: Color rojo cereza con 
leves matices atejados. Aromas 
complejos de frutas muy maduras y 
madera. Suave y elegante a la boca. 

Situada en un 
entorno 
privilegiado de La 
Mancha, 
Cooperativa Santa 
Catalina aparece 
como uno de los 
referentes del 
sector 
agroalimentario. 
Formada por el 
esfuerzo de mas de 
1.200 agricultores, 
se cqnforma como 
una pieza básica en 
el desarrollo de 
productos de 
calidad y en el 
cuidado del 
ecosistema 
manchego. 

vi; 

Recolección: Principios de diciembre. 

Elaboración: En almazara de dos 
fases, con batido a temperatura 
media. 

Notas de cata: color amarillo 
verdoso. Aromas afrutados no 
maduros, y característicos de la 
variedad Cornicabra. Suave paladar, 
con gran expresión. 
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FOTOS DE ANTANO 

En la Casa "El Hierro" 
Transcurrían los años cincuenta y este grupo de aceituneros, con 

galgos incluidos, estaban recogiendo Ja aceituna en la Casa "El 
Hierro". Enero de 1964 

Hace casi cuatro décadas este grupo de aceituneros, 
unos en el carro, otro en el caballo y el resto en el suelo, 
rodean la oliva de la que se disponen a dar buena cuenta. 

Vendimia de 1966 

Molino de Mostillito 

A mediados de Jos años sesenta este grupo se encontraba vendimian
do en un paraje de Tomelloso y en un descanso fuman un cigarro y se 
fotografían. 

Este grupo de trabajadores del molino de Mostillito, 
con mascota incluida, dejan la molienda de la aceitu
na para fotografiarse . Transcurría el año 1950. 
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# 

FUNERARIA ANGELA MORENO, S.L. 

PARA AVISOS 

Miguel Mateas-Aparicio 

C/ Cabellos, 6 
Tfno.: 926 63 45 22 y 626 7 4 54 86 

LA SOLANA (C. Real) 

LA CORONA 
S.A. 

_ Nuestra experiencia 
como aseguradora nos avala 

· Decesos 
: Vida 

Asistencia Mundial 
Asistencia mundial para 
Residentes en el Extranjero 
Accidentes 
Accidentes por circulación 
Invalidez 
Garantía complementaria 
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Fotos de Antaño 

Escuela de José María Beño 
Niños de diferentes edades acudieron durante muchos años a la escuela particular de José María Beño, en la 

calle Convento, al que contemplamos en la foto junto a un grupo de alumnos. 

En los toros 
La barrera de la viep plaza de toros y los palos al fondo con el 

complemento de este grupo de aficionados que, encorbatados, acudían a 
los toros a mediados de los años sesenta del pasado siglo. 

Albañiles 
La foto está tomada en Villarta de San Juan el 24 

de diciembre de 1929 y en la misma podemos ver a 
un grupo de albañiles solaneros cuando se cons
truyeron las Escuelas Nacionales de ese pueblo. 
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Fotos de Antaño 

En el kiosco de la plaza 
Trajeados y con gafas de sol, el grupo de amigos se fotografía 

delante del viejo kiosco de la plaza. 

Bajada de San Sehastián 
El 19 de enero de 1964, víspera de su fiesta, los directivos se 

disponen a preparar a San Sebastián. Uno de ellos es ~l que 
fuera muchos años tesorero, Pedro Antonio Romero de A vila. 

e 1 í ni c ·a 
Dental 

Ores. Feo. Javier Lara 
Médico Odontólogo. 

y Carolina González 
Médico Odontólogo. 

Miembro activo de la Sociedad 
Española de Ortodoncia 

Médicos Odontólogos por 
la Universidad Complutense 
de Madrid y Colegiados en el 

Ilustre Colegio de Odontólogos 
y Estomatólogos de la 

Primera Región. 

Les desea un 
Feliz Año Nuevo 

Estamos a disposición 
de todos los solaneras en: 

CENTRO MÉDICO 
"CRISTO DEL AMOR" 

Tfno_: 926 63 l l 00 
~ Dña Angela, nº l 3 
LA SOLANA ( e_ Real) 
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Fotos de Antaño 

Nonagenarios 
Este matrimonio lo formaban José Gertrúdix, de 91 años, y 

María Josefa Maiin, de 92. Vivieron en la calle Ancha, junto a 
la Virgen del Carmen. 

Familia Martín Albo 
Trajeados ellos, y con faldas hasta los pies la madre, nos 

encontramos esta foto en la que aparece la familia Martín 
Albo, y es que en ciertas épocas había que ponerse "así de 
majo", porque las fotos no se hacían todos los días . 

En la guerra 
Aprovechando un permiso, el soldado se fotografía con su 

esposa. Correajes e indumentaria militares en él, y ropas de 
gala en ella. 

Boda en 1965 
Las bodas aún se celebraban en las casas y estos novios, que 

se casaron el 30 de octubre de 1965, posan para la posteridad 
junto a sus familiares. 
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Fotos de Antaño 

Pastando en las eras 
Con el viejo depósito de las aguas de fondo, contemplamos al ganado y a su pastor Juan Julián Jiménez en las eras 

de la carretera de Tomelloso. 

MESÓN~ 
RESTAURANTE 

J ...... 

LOCAL 
CLIMATIZADO 

Feliz Navidad y Próspero Año 2004 

: rnera Avda. Constitución, 137 
fil 926 63 45 31 

13240 LA SOLANA (C. REAL) 
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En la Columna Durruti 
Sebastián Izquierdo del Olmo fue uno 

de los muchos solaneras que participa
ron en la guerra fratricida de 1936. En la 
foto lo vemos con el uniforme de la 
Columna Durruti, con la que estuvo en 
el frente de Madrid. Murió posterior
mente en Melilla, en un batallón disci
plinario. 

Fotos de Antaño 

En el Sabara 
. En pleno desierto del Sabara, en 1975, cuando la Marcha Verde, el solanera Jesús 
Manzano Araque se encontraba cumpliendo con la milicia. 

Cafe - bar 
11ALFONS011 

el Torrecilla, 6 - Tfno.: 926 63 32 41 LA SOLANA 
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Miguel "el Pichucho" 
Primer plano de Miguel López Milla Ruiz 

Santa Quiteria, "Hermano Pichucho", en una 
foto tomada a mediados de los años 30. 

Fotos de Antaño 

En el Carabalejo 
Este grupo de cazadores, con perros, escopetas y cartucheras repletas, se 

encontraban dispuestos a dar una "batida" en el Monte del Carabalejo, en el 
año 1951. 

Mecánica 
en General 
Nueva Sección de Neumáticos 
Todas las marcas y modelos 
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NUESTRA HISTORIA 

La Solana en el contexto de la aprobación 
de la Constitución de 1978 

Paulino Sánchez Delgado 
(Cronista Oficial de la Villa) 

La Solana de los p1imeros años de la democracia contaba 
con 48,4 kilómetros de calles, de los que estaban asfaltados 
con aglomerado 7,8 kilómetros, otros 6,8 kilómetros con 
canto blindado y estaban sin pavimentar 31,9 kilómetros, es 
decir el 80 por ciento de las calles. En vehículos, en julio de 
1977 había 1.150 turismos, 900 motocicletas, 126 Land Rover, 
42 furgonetas y 68 camiones. 

En el aspecto político, cuando comenzaba el año 1978, recién 
salidos de las primeras elecciones democráticas, los partidos 
políticos y sindicatos estaban en periodo de reorganización 
después de un largo periodo de inactividad. Eran pocas las 
actividades de los partidos y en ese 1978, salvo el PSOE, 
apenas hubo actividad alguna. Los socialistas ofrecieron actos 
públicos en los que principalmente centraron su proselitismo 
en temas como el abastecimiento del agua, ya que estaban en 
contra del que se estaba realizando desde el pozo del Tomillar 
y en el Legado Bustillo, aunque todos estaban pendientes de 
las elecciones de abril de 1979. 

Movimiento sindical 

Los sindicatos realizaron su primera salida a las calles en un 
lluvioso primero de mayo, convocaron a la primera huelga de 
trabajadores del campo en la primavera y otra convocatoria de 
huelga en la vendimia, que finalmente no llegaron a fructificar. 
En el aspecto agrario, el kilo de aceituna llegó a 17 pesetas el 
kilo y el grado de uva osciló entre las 1,10 y 1,15 pesetas. Las 
viejas Hermandades de Labradores y Ganaderos dieron paso 
en el mes de mayo a las nuevas Cámaras Agrarias, salidas de 
unas elecciones que en La Solana fueron ganadas por la anti
gua ASAGA, que lograba 8 vocales, frente a los 4 de la 
Asociación de Viticultores. 

En comercio, se estrenó esa primavera un moderno comercio, 
recientemente desaparecido, la planta de Philips de Eulalio 
Díaz Cano. Los centros escolares conocieron su primera huel
ga de maestros, en el mes de abril, mientras que los alumnos 
del colegio El Santo se proclamaron campeones del Primer 
Torneo Cultural de La Mancha. Los viejos edificios escolares 
del Campero y el Parterre tuvieron problemas al convertirse las 
paredes en conductores eléctricos motivados por la humedad, 
y las viejas aulas de las escuelas del Pozo Nuevo cayeron al 
suelo, mientras que los jubilados que entonces tenían en el 
edificio su "particular Hogar" se trasladaron a la casa del 
Obispado, ahora Casa de la Iglesia. 

Ambiente cultural 

Actuaciones que se dieron cita en la Casa de Cultura fueron 
las de Los Juglares, Ismael, Cholo Aguirre, Ana María Drak, 

,LA: CO'ff8'T\1'U.Cl;pfil: .r.(f:t,J&'' 
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' · . Su coriteol~ 
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La Niña de la Puebla, actuaciones de Bandas de Música como 
la de Tomelloso y representaciones teatrales como las de Laza
rillo con "Los Caciques", muchas patrocinadas por cajas de 
ahorros. Los grupos locales que actuaron fueron Parva, con su 
música folk, y la rondalla a cuyo frente se encontraba el 
maestro Tolosa. El grupo literario Quintería convocó su pri
mer certamen de poesía, se organizó una Primera Semana 
Cultural, y los alumnos del Instituto representaron "En la 
ardiente oscuridad" de Buero Vallejo. 

La actividad deportiva se centraba en los dos equipos del C.F. 
La Solana, el primér equipo que militaba en Primera Regional 
Ordinaria y los juveniles. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #181, 11/2003.



Nuestra Historia 

Una caña, 14 pesetas 

La gran distracción de los fines de semana y la mayor parte 
de los días la constituía el cine. En esos años los Cines Cervan
tes y Moderno proyectaban películas casi a diario. Los princi
pales bares eran el Carrascos a, más conocido por "Bernardino", 
el Jama o el Serrano, así como la repostería del Casino La 
Unión, y las tabernas más visitadas las de Pepe con sus aperiti
vos como "la sangre", el Jaro con los callos y la de Evaristo 
con las patatas, en una época en la que una caña de cerveza 
costaba 14 pesetas. En el plan del bailoteo, la gente más 
menuda se daba cita en la Sala de Fiestas "Bernardino" y los de 
mayor edad acudían a Discoteca Pelephán, donde además 
cantaron periódicamente artistas como Betty Misiego y Dyango. 

Fiestas como la de San Antón y San Sebastián estaban en esa 
época en horas bajas. La Semana Santa, que pregonó Santiago 
Romero de A vila, comenzaba su remontada que culminaría en 
Jos años ochenta. En primavera se celebraba el Ofrecimiento a 
Jesús Rescatado y la fiesta de San Isidro, que se limitaba a los 
concursos de maniobras y la procesión. 

Ultima reina 

Para la feria se montó en La Moheda la primera plaza de toros 
portátil de la historia taurina local, en la que finalmente no se 
llegaron a celebrar festejos porque no se contó con la autoriza
ción de los técnicos municipales. La Plaza Mayor fue escena
rio de la proclamación de la última reina, María Jesús Castaño, 
y damas de honor, en acto pregonado por Julián Castaño. En , 

CHARlA-COlOOUIO SOBRl lA CONSTITUCION 
Organizada por 

U. G. T. 
Unión Local de La Solana 
Con la intervención de 

Miguel Angel Marti:n.ez 
Diputado del P. S. O. E. por Ciudad Real 

Emilio Castro 
.Juan Lu.is Pe:ñaf'iel 

A las 12,30 de la mañana del domingo, día 3 de diciembre, en las 
aulas del Colegio Nacional Romero Peña, Concepción, 6. 

Dl!l~tolJllll:CR72.3-1118·Cub.11111a,l.aSD!aH 
U. G. T. ... y la lucha Sindical continúa. 

las casetas de baile actuaron Rocío Dúrcal en el Inma Park y en 
el Club Bahía José Vélez y Betty Misiego. 

Sí a la Constitución 

En ese contexto de la sociedad local en el que los jóvenes que 
habían cumplido los 18 años votaban por primera vez, se 
celebró el Referéndum para aprobar la Constitución. La cam
paña electoral fue corta y tan sólo se celebraron dos mítines, 
uno de la UCD y otro de la UGT, pidiendo el "sí" a Ja 
Constitución. 

El censo electoral que estaba convocado a votar el 6 de 
diciembre de 1978 ascendía a 9.320 solaneras y solaneras. 
Depositaron el voto 6.810 ciudadanos, el 73,06 por ciento. 
Dijeron Sí 5.735, No 860, en blanco aparecieron 201 papeletas 
y 14 de ellas fueron declaradas nulas. 

MARMOLES PRIETO 
Nueva Exposición 
de Artículos de Decoración 
y Regalo de Onix de Pakistán 

Taller y 
Exposición: 

CALDERÓN 
DE LA BARCA, 22 

Tfno_y Fax: 
926 63 48 88 
926 63 17 20 

LA SOLANA 
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CARTAS AL DIRECTOR 
Algunos echamos de menos 

Estimado director de GACETA: 
Algunos solaneras echamos de menos en nuestra ciudad detalles y 

situaciones que, si existieran. estamos seguros que mejorarían 
considerablemente La Solana en los terrenos de la salud y convivencia 
democráticas, educación general y, sobre todo, en la credibilidad de 
quienes nos gobiernan e informan a nivel local. Permítaseme, si en 
verdad existe libertad de expresión "y la única censura aplicable es la 
marcada por la Constitución y el Rey". 

Echamos de menos una voz o voces críticas con la manera de actuar 
y de llevar a cabo obras y proyectos que pe1judican claramente a los 
vecinos donde se llevan a cabo. Todo siempre es "bonito" y "único" en 
nuestra ciudad. Hasta que se realiza y ya no es tan bonito y tan único. 
Primero porque a los pocos días se está rectificando. y segundo. porque 
ya existe en otro lugar. 

Una plaza del mercado ··ejemplar y maravillosa·· se ha convertido en 
un problema para algunos vecinos cada vez que llueve un poco. La 
ubicación de los puestos del mercadillo se cambia arbitrariamente de 
lugar sin comentar con los vecinos los pros y los contras del cambio. 
Dichos puestos no se pueden poner en la explanada del mercado. por 
no se sabe qué extrañas razones, cuando de toda la vida se ocupaba 
dicha explanada antes del cambio del mercado. No se oyen. a nivel 
general. las quejas de los vecinos afectados por el mercado en su 
anterior ubicación, sencillamente porque si se transmiten a la OMIC o 
al Ayuntamiento caen en saco roto. 

Echamos de menos una planificación a largo plazo. y no a corto plazo. 
improvisando y quedándonos cortos en casi todo lo que se realiza. 

Echamos de menos una radio más participativa en los problemas y 
quejas que a menudo surgen y que no salen a las ondas, bien por 
desconocimiento de sus redactores. que lo dudamos, o bien porque no 
interesa a la dirección del medio en cuestión. La información es veraz, 

literal. pero fría. mecánica y amorfa. sin contenido ni opinión plural. 
Echamos de menos una GACETA con más contenido, más abierta a 

todos. sin problemas de espacio. sin problemas con Correos porque no 
les llegan las cartas que algunos vecinos les envían. Se pierden, vaya, 
desde la mesa del funcionario de Correos hasta el apartado deGACET A, 
o bien cuando se cogen del apartado se pierden desde Correos a las 
oficinas de la radio (¿habrá que enviar las cartas certificadas y con 
acuse de recibo?). Le aseguro. Sr. Director, que esto no es resentimiento 
por no haber publicado. o por haberse extraviado, una carta de fecha 23 
de mayo de 2003 y relativa a las últimas elecciones municipales, donde 
no salía bien parado el PP y había algunos temores sobre la segura 
mayoría absoluta del PSOE. Temores basados en la probable, que no 
segura. prepotencia de dicha mayoría absoluta. 

Y sobre todo, GACETA se hace más necesaria si se publicara con 
menos lujo y más frecuencia. no cada mes y medio o dos meses, cuando 
se informa de acontecimientos ya pasados y prácticamente olvidados 
por todos. O sea, semanal o quincenal máximo, si no diaria (utopía total 
), para que tenga alguna validez informativa y no histórica, pudiendo 
así existir debate de opiniones sobre acontecimientos recientes. Porque, 
desafortunadamente, el debate existe en nuestra ciudad, pero en las 
esquinas, en los bares, en los corrillos, y punto. Así nunca vamos a 
progresar definitivamente, sólo lo haremos de fachada. Pero no importa, 
como en general nos va bien y no nos faltan unos euros en el bolsillo, 
pues dejémoslo estar. No denunciemos nada, ya lo arreglarán otros. 

Y por último, echamos de menos que cuando exista una crítica no se 
piense sólo en el interés que tenemos algunos por la mejora de las cosas 
que vemos. vivimos y sentimos cotidianamente en nuestra querida 
Solana, sino en ataques personales. Y no hay nada más lejos de la 
intención de esta carta. 

Atentamente: Antonio Mateos-Aparicio López-Andújar 

Palos de ciego 
Me sorprende lo señalado por el paisano Antonio Mateos Aparicio 

López Andújar sobre los problemas existentes con Coffeos. Y me 
explico. Según su queja, no nos llegan algunas cartas que los lectores 
nos envían. Pero debería hablar en singular, porque es sólo una carta 
que. según dice, envió en su momento a esta revista. 

Ironiza sobre la mesa del funcionario de Correos, el apartado de 
GACETA, y con cierta mala uva, sobre la posibilidad de que esa carta 
se hubiera extraviado desde el edificio de Correos a la sede de la revista. 
La carta sencillamente no llegó a nuestras manos; es más, cuando me 
pidió explicaciones le invité a que me entregara otra copia con el 

compromiso de 
publicarla si 
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reúne los requi-
sitos de firma y 
fotocopia del 
DNI y con inde
pendencia de su 
contenido. 

La carta que 
precede a estas líneas sí nos ha llegado y por eso la publicamos, como 
es norma. Las aclaraciones son porque las cosas hay que dejarlas en su 
sitio y es que, como se puede comprobar por la reproducción que 
hacemos del sobre, resulta que aquella carta que debió perderse "por el 
camino" no fue enviada al apartado de correos número 50, que es el 
nuestro, sino al apartado 1 O. La pregunta es la siguiente: ¿mandó la 
anterior carta al apartado 1 O y el funcionario la colocó allí? 

En cuanto a la periodicidad y contenidos de esta revista y de la radio, 
cada cual es libre de opinar, faltaría más. De entrada, agradecemos que 

Antonio sea un seguidor tan fiel de GACETA y de Radio Horizonte (de 
otra manera sería triste que hiciera tal juicio de valor sobre nuestra 
fo1ma de hacer periodismo). La periodicidad de GACETA es bimensual 
porque así lo marca el Patronato de Medios de Comunicación. 
Escribimos la historia de dos meses de información y los solaneras 
tienen derecho a ella. Sobre todo, no falte usted al respeto a los paisanos 
que reciben casi 1.500 revistas por toda España y parte del extranjero, 
porque para ellos no existen noticias de su pueblo "pasadas de moda". 
Pero, además, la diferencia entre GACETA y un boletín municipal al 
uso es que también se incluyen reportajes, opinión y participación de 
los lectores. Eso se llama pluralidad. Usted dice que la información es 
veraz (gracias, porque eso no es poco hoy en día), pero a la vez fría y 
amorfa. La frialdad o calentura de una información es interpretativa de 
cada oyente y ahí el máximo respeto. Pero ¿qué es para usted una 
información amorfa? No, mire, en Radio Horizonte cuidamos al 
máximo los axiomas de pirámide invertida en nuestros informativos 
diarios y cada noticia es un edificio perfectamente estructurado. 
También dice que no hay opinión plural. Esa afirmación es un palo de 
ciego sin tener ni idea de lo que se dice ni el daño que puede hacer a los 
profesionales que trabajan en los medios municipales. La pluralidad se 
demuestra andando, y en Radio Horizonte tienen voz todos los grupos 
políticos, cuando y como quieren, todas las asociaciones, todos los 
estamentos y, por supuesto, todos los oyentes. Aún estamos esperando 
que nos llame para protestar por todas esas cosas que usted asegura que 
no se dicen. Debe saber que ni las páginas de la revista ni los micrófonos 
de la emisora han estado ni están cerrados a nadie, salvo que el 
interesado tenga averiado el teléfono o se equivoque de apartado. 

La Dirección 
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Cartas Al Director 

Sr. director: 
Ante las obras que se están realizando en la acera del "Rasillo de San 

Sebastián" y las discrepancias existentes en el vecindario sobre ellas, me 
dirijo a usted para que se conozca mi forma de pensar, que es compartida 
por parte de los vecinos del barrio. 

La obra no me parece adecuada para el entorno del edificio, ya que una 
ermita de estilo gótico-mudéjar se merece algo más adecuado a su antigüe
dad que le sirva de realce y no la esconda un mamotreto como el que se esta 
haciendo, que sería apropiado para una zona más moderna. 

Me consta que los albañiles están recibiendo insultos o palabras 
malsonantes, lo que no me parece adecuado, ya que se limitan a cumplir las 
órdenes que se les dan y están realizando su trabajo con profesionalidad, y 
a quien habría que presentar las quejas es a las personas que han decidido 
hacer estas obras. Si se han sentido agraviados, les pido perdón en mi 
nombre y en el de todas las personas del barrio que estamos en contra de 
dichas manifestaciones, tan poco acertadas. 

Cuando se acometen unas obras, con el sano intento de mejorar una zona 
del pueblo, se debería pedir la opinión a los vecinos y hacerlas con un poco 
más de conocimiento de causa. Parece que queremos hacer todo muy 
bonito y moderno, y cada entorno es distinto y requiere lo más apropiado a 
su época y estructura. ¿No sería mejor haber hecho un empedrado fino, 
como el que hay en la Cartuja de Granada, más acorde con una ermita 
sencilla y antigua, verdadera joya y emblema de nuestro barrio? Puestos a 
escoger, me gustaba más como estaba antes. 

Angelita Jaime Jaime 

Defunciones 

Parroquia de Santa Catalina 

Noviembre 

Carta abierta a Nemesio de Lara 
(presidente de la Diputación de 
Ciudad Real) y a Diego García
Ahadillo (alcalde de La Solana) 

Estimados paisanos: el pasado 1 de mayo os 
remití sendas cartas a vuestros respectivos despa
chos oficiales con acuse de recibo, que fue debi
damente cumplimentado, y en las que os manda
ba un proyecto para enaltecer nuestro pueblo con 
motivo de la representación en nuestra ciudad de 
"LA ROSA DEL AZAFRÁN", patrocinada por 
la entidad cultural Asociación Lírica Cordobesa, 
y a la vez os pedía en nombre de la Casa de 
Castilla-La Mancha una aportación económica. 

Cuál ha sido nuestra sorpresa -la mía y la de la 
Directiva- cuando al día de la fecha no hemos 
recibido contestación, lo que lamento mucho por 
lo mal que habéis quedado como solaneras que 
sois ante el colectivo de castellano-manchegos 
residentes en esta ciudad y la vergüenza ajena 
que he pasado por vuestra descortesía ante los 
mismos. 

Un saludo. 
Rafael Fresno López de la Osa 

Notas de agradecimiento 

El día 1, Emilio Arroyo Arroyo, de 64 años; el día 2, Gabriel Sánchez Carrascosa, 
de 73 años; el día 7, Diego Márquez R-Orejón, de 84 años; el día 10, Ángel Trujillo 
Melero, de 29 años; el día 11, Gregoria Marín Sánchez, de 87 años; el día 13, Miguel 
Gª-Cervigón R-Rabadán, de 81 años; el día 20, AntoniaL-Castillo Jaime, de 84 años; 
e Isabel S-Olmo Castaño, de 82 años; el día 21, Mª Catalina Jaime Gª-Mateos, de 81 
años; el día 23, Tomasa Peña Jiménez, de 88 años; el día 25, Francisco Montalvo 
Valverde, de 82 años; el día 28, Julián Moreno Arrones Jaime, de 68 años; el día 29, 
Benito Jaime Trujillo, de 77 años. 

La familia García-Cervigón Gar
cía-Cervigón agradece las numero
sas muestras de condolencia recibi
das tras la muerte de nuestro padre 
Miguel. 

La familia Romero Prieto se 
muestra agradecida a todos cuantos 
han mostrado su condolencia por el 
fallecimiento de nuestro padre. 

Diciembre 
El día 1, Rafaela Candelas Rodado, de 65 años; el día 7, María Juana Ocaña Prieto, 

de 82 años; el día 10, Sebastián Gª-Dionisio Fernández, de 84 años. 

Parroquia de San .Juan Bautista 

Noviembre 
El día 1, Pascuala Marín Manzano, de 90 años; el día 11, María Josefa Díaz Cano 

Tercero, de 72 años; el día 16, Víctor López Milla Álamo, de 83 años; el día 17, Juan 
Pedro Araque Ortiz, de 81 años; y Manuel Palacios Manzano, de 76 años; el día 26, 
Vicenta Izquierdo de la Fuente, de 72 años; el día 29, Manuel Plaza Guerrero, de 78 

años. 
Diciembre 
El día 5, Juan Ramón L-Castillo Jaime, de 81 años; el día 10, Juliana Gª-Reina 

Serrano, de 70 años. 

La familia Trujillo Melero está 
sinceramente agradecida a las innu
merables personas que nos han ex
presado su pesar por la muerte de 
nuestro joven hijo y hermano Ángel. 

María Juana Jaime y su familia 
agradecen las numerosas muestras 
de consideración, cariño y aliento 
recibidas por su delicado estado de 
salud y la irreparable pérdida de su 
madre. 
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RADIO HORIZONTE 
El XIII maratón de Radio Horizonte 
también estuvo con la Constitución 

Con la retransmisión en directo del acto 
celebrado en el Teatro "Tomás Barrera 
Saavedra" en el que se homenajeó a la 
Constitución y a todos los concejales 
solaneras de la democracia finalizó el 
XIII Maratón de Radio Horizonte. 

Desde las 2,30 del mediodía del vier
nes 5 de diciembre hasta las 2 de la tarde 
del día siguiente, el equipo de profesio
nales y colaboradores de la emisora rea
lizó una serie de programas continuados 
que contaron con tertulias especiales re
lacionadas con tradiciones locales y ofi
cios artesanos, así como otros progra
mas de música, entretenimiento y hu
mor. Se celebraron tertulias sobre las 
antiguas barberías, el Casino "La Unión", 
los herreros de hoces, los toros de anta
ño en nuestra localidad, además de otras 
tertulias con gente joven para que expli
caran su opinión sobre la Constitución y 
nuestro actual sistema de libertades. Por 
supuesto, no faltaron otros espacios de 
variedades, caso de "La Metamorfosis", 
"Luces en la Noche" ó "Maratón de ma
drugada". Tampoco estuvieron ausentes 
especiales de música como "Estrellas de 
Oro" y "Con Solera", u otros como "La 
Zarzuela Chica". La audiencia participó 
en todo momento mediante sus llama
das, muchas de ellas a altas horas de la 
noche y los oyentes fueron cómplices 
directos del esfuerzo realizado para la 
ocasión. Como colofón, un nuevo siste
ma de retransmisiones vía ondas con una 
extraordinaria calidad de sonido, permi
tió que todos los solaneras siguieran en 
directo el acto institucional homenaje a 
la Constitución y a los concejales. Du
rante dos horas, salieron al aire las inter
venciones y discursos en el teatro y en
trevistas previas y posteriores. 
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A'tención a 'tu Vis'ta 

• CI Toledo, 27. 
MANZANARES Tel.: 926 61 11 20. 
• C! Concepción, 1 . 
LA SOLANA Tel.: 926 63 20 26. 

1 
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... que una 

compañía 

amiga se ocupa 
,..._ . s~cBBZ 

isroRO s~C~fA. i.,E'IRAS 
P. \JÑI\TERS~ REAL 
13011 cIDD 

0( o,oo 

que un t 

un seguro que además contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse. 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

OCASO 
. 

C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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